
Trágica Muerte

Mujer de 33 años se quita la vida
dejando guagua de 3 meses.  /13/

Habla claro y directo a líderes
de la derecha: «Debieran pedir
perdón»...  /12/
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Diputado Núñez

Presidenta del CORE asegura
que es tema prioritario en el
organismo.                                /06/

TÚNEL AGUA NEGRA

«El desarrollo aún no llega al
bolsillo de la gente».                    /16/

Senador OSSANDÓN, RN:Un equipo aurinegro discreto se encontró con un Valdivia que venía
con las pilas nuevas. Diez mil personas presenciaron el empate en
el Sánchez Rumoroso. Ahora se viene encuentro ante San Felipe. /22/

Ex empleado de concejal de

Los Vilos tiene fallo a su favor.

Se le deberá pagar su dieta.  /18/

Gana Juicio
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El Sumo Pontífice hizo la súplica a todos los cristia-
nos del mundo, solo un día después de expulsar
del sacerdocio al ex párroco de El Bosque Fernan-
do Karadima.

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Papa Francisco pidió rezar para
proteger a la Iglesia "del diablo"

Trump ordena al
FBI que investigue
acusaciones de
abuso sexual
contra Brett
Kavanaugh

Aumenta a 385 la cifra de
víctimas fatales tras sismos y

tsunami en Indonesia
Las autoridades también
reportaron 540 personas
heridas, 29 desaparecidas y
16.732 desplazados.

España: Un futbolista
muere tras golpearse la
cabeza durante un partido

Las autoridades de
Indonesia elevaron a 385
el número de fallecidos
por la serie de terremotos
y el tsunami que afectaron
el viernes la isla de Céle-
bes, y provocaron una gran
destrucción de edificios e
infraestructuras. Además,
540 personas resultaron
heridas, 29 están desapa-
recidas y se han registra-
do 16.732 desplazados,
según los datos ofrecidos
por el portavoz de la Agen-
cia Nacional de Gestión
de Desastres (BNPB),
Sutopo Purwo Nugroho,
en una rueda de prensa
en Yakarta. El vocero ad-
virtió que se trata de cifras
provisionales, y que au-
mentarán a medida que
avancen las tareas de sal-
vamento y se restablez-
can las líneas de comuni-
cación tras los sismos. La
mayoría de los datos de
víctimas corresponden a
Palu, la capital de la pro-
vincia de Célebes Central,

una población de unas
350.000 personas y el lu-
gar más afectado por la
catástrofe. El municipio de
Donggala es otra de las
zonas más castigadas,
con más de 1.000 edifi-
cios dañados, y cortes en
las comunicaciones y la
red eléctrica, que están
comenzando a ser repa-
radas. Personal de las
Fuerzas Armadas y de va-
rias agencias indonesias
comenzaron a llegar des-
de ayer en helicópteros y
aviones militares a la re-
gión. El aeropuerto de
Palu -en el que se ope-
ran vuelos nacionales-
está abierto para aerona-
ves militares y ayuda hu-

Singapur repartirá
entre sus

ciudadanos medio
billón de dólares

El Gobierno de Singapur ha
autorizado un pago único de un
equivalente a 511 millones de
dólares estadounidenses del
presupuesto nacional a repartir
entre "todos los adultos singapu-
renses" en 2018.

Según informó el Ministerio
de Finanzas de Singapur, se trata
de una "bonificación única" para
demostrar el compromiso del
país de "compartir los frutos del
desarrollo" con sus habitantes
mayores de 21 años.

Las conversaciones de seguridad entre China
y EE.UU. pueden cancelarse por las tensiones

Una reunión diplomática y de seguridad clave
entre China y EE.UU. planeada para el próximo mes
podría cancelarse debido a la crisis en las relacio-
nes entre los dos países, informa Reuters citando
fuentes conocedoras del asunto.Dos fuentes diplo-
máticas basadas en Pekín familiarizadas con los
planes dijeron que el secretario de Estado estado-
unidense, Mike Pompeo, y el secretario de Defensa,
Jim Mattis, tenían previsto llegar a la capital china el
mes próximo para participar en el Diálogo Diplomá-
tico y de Seguridad, que se celebró por primera vez
el año pasado en Washington. El formato supone el
reinicio de anteriores conversaciones de alto nivel
bajo administraciones anteriores. Sin embargo,
ambas fuentes advirtieron que la celebración de esta
reunión está actualmente en duda.

La federación futbolística del Principado de
Asturias (norte de España) ha declarado dos días
de luto por el fallecimiento de un jugador de 18
años de un equipo de Segunda Regional, el sép-
timo nivel de competición de la Liga Española. José
Roberto Suárez Ovalle, juvenil del Navia C.F.,
murió días después de sufrir un golpe en la ca-
beza durante un partido de fútbol contra el equi-
po Marino de Cudillero el 15 de septiembre.

Según informa La Nueva España, el joven
realizaba una jugada de fondo cuando de re-
pente cayó hacia atrás y golpeó su cabeza con-
tra un muro perimetral de hormigón, requiriendo
ser atendido de urgencia.

Tras pasar 13 días internado en estado muy
grave, Suárez Ovalle falleció en el Hospital Uni-
versitario Central de Asturias.

"Un total de 2,8 millones de
personas recibirán una notifica-
ción a partir del 2 de octubre, in-
formándoles de su beneficio",
subraya el ministerio.

El bono único, llamado 'SG
Bonus', equivale a una suma de
hasta 219 dólares, dependiendo
del nivel de ingresos en cada
caso. El monto máximo estipula-
do será recibido por aquellos
singapurenses cuyas ganancias
anuales no superen los 20.000
dólares.

El Presidente esta-
dounidense, Donald
Trump, ordenó este vier-
nes al FBI iniciar una in-
vestigación adicional so-
bre las acusaciones de
agresión sexual contra su
candidato a la Corte Su-
prema, Brett Kavanaugh,
cumpliendo con una soli-
citud del Senado tras dos
días de escandalosas
audiencias de confirma-
ción para el juez conser-
vador. "He ordenado al FBI
que realice una investiga-
ción complementaria para
actualizar el expediente
del juez Kavanaugh. Tal
como lo solicitó el Sena-
do, esta actualización
debe ser de un alcance li-
mitado y debe completar-
se en menos de una se-
mana", dijo Trump en un
comunicado.

manitaria, tras resultar
dañado por el terremoto
magnitud 7,5, que tam-
bién afectó a puentes y
hospitales. La agencia de
geofísica (BMKG) emitió
una alerta de tsunami
tras el fuerte sismo para
advertir de olas de entre
medio metro y un máxi-
mo de tres metros en la
zona de Palu, que llega-
ron a los 20 minutos del
temblor, según las esti-
maciones oficiales. A la
media hora expiró la aler-
ta, y las autoridades solo
confirmaron la formación
del tsunami después de
que varios videos locales
mostraran en las redes
sociales como Palu.
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Decretan prisión preventiva a
ex carabinero acusado por el
homicidio de Alex Lemún

Al ex uniformado
se le imputaron

cargos por el
delito de homici-

dio simple, hecho
ocurrido durante

2002, en el Fundo
Santa Elisa de la

comuna de Ercilla.

Nacional

El Juzgado de Ga-
rantía de la localidad de
Angol, decretó este vier-
nes prisión preventiva
para el mayor en retiro de
Carabineros Marco
Treuer, imputado como
autor del homicidio sim-
ple del mapuche, Alex
Lemún Saavedra. Según
establecieron las investi-
gaciones, el 7 de noviem-
bre de 2002 aproximada-
mente unos 40 mapu-
ches entraron al fundo
Santa Alicia, pertenecien-
te a la Forestal Crecex y
administrado por la Fo-
restal Mininco en la comu-
na de Ercilla, detalla el

Poder Judicial.
El propósito de los

comuneros mapuches
fue recoger leña para
llevar a sus casas, y
prender fuego para co-
cinar, una especie de rito
como acto de presencia
en un territorio ancestral,
según el INDH. En res-
puesta a la iniciativa de
los mapuches, ingresa-
ron al fundo al menos
cuatro agentes de Cara-
bineros para verificar la
ocupación, en virtud a la
existencia de una medi-
da de protección respec-
to del predio. En este

contexto se produjo una
redada, en la que los
carabineros util izaron
bombas lacrimógenas y
balas de goma para ex-
pulsar a los comuneros.
Las mujeres, los niños
y ancianos escaparon
hacia la Comunidad de
Aguas Buenas y unos 20
jóvenes que no tenían
armas de fuego, persi-
guieron a los Carabine-
ros lanzándoles piedras
con boleadoras. Fue en
ese momento cuando el
ex oficial de Carabineros
formalizado realizó múlti-
ples disparos con una

escopeta cargada con
municiones letales de
calibre 12, que impacta-
ron directamente a Le-
mún en la frente, sin que
Carabineros lo auxiliara
en su debido momento.
La ambulancia llegó 40
minutos después, trasla-
dando al joven por varios
recintos hospitalarios, in-
ternándolo finalmente en
la Clínica Alemana de Te-
muco, lugar donde entró
en un coma profundo. El
12 de noviembre, cinco
días después de sucedi-
dos los hechos, Alex Le-
mún falleció.

Primer trasplante realizado a una
inmigrante recibe aplausos de ministro

de Salud y de la Mujer

Tironi y participación del PC en
celebración del triunfo del "No":
"Requiere de una explicación o
una autocrítica aún pendiente"

A menos de una semana de que se conme-
more un nuevo aniversario del triunfo del "No" en el
plebiscito de 1988, el sociólogo y director de conte-
nido de esa campaña, Eugenio Tironi, analizó el
significado de esta fecha y, de manera específica,
la polémica que se generó en torno a quienes de-
bían reunirse en la celebración.

Hay consenso en que los héroes de esa ges-
ta fueron los millones de compatriotas que se mo-
vilizaron y organizaron en función de una meta im-
probable, haciendo confianza en los dirigentes po-
líticos que se jugaron por ella, donde la franja de
propaganda en televisión fue solo la punta del ice-
berg de este esfuerzo multitudinario", escribió el
profesional.

"Donde han aparecido diferencias, sin embar-
go, es si al Partido Comunista (PC) le corresponde
ser parte de la festividad", añadió Tironi. En el texto,
titulado "¿Qué se celebra el 5 de octubre?", el so-
ciólogo criticó el rol que tuvo esta colectividad en el
plebiscito y aseguró que su participación en las
conmemoraciones "requiere de una explicación -o
si se prefiere, de una autocrítica- aún pendiente"
debido al giro que, a su juicio, tuvo esta tienda polí-
tica, la que difería del resto de los opositores a la
dictadura.

Más de 10 mil licencias de conducir tramitadas en
2017 fueron para personas de 80 años o más

El Instituto Nacional
de Estadísticas (INE) re-
veló que en 2017 hubo un
total de 1.291.468 licen-
cias de conducir tramita-
das en el país, de las
cuales 276.324 corres-
pondieron a documentos
nuevos y 1.015.144 a re-
novaciones. La mayoría
de las licencias de con-
ducir (346.100) fueron
otorgadas a personas de
entre 30 y 39 años; en
cambio, el menor núme-
ro (2.037) fue para jóve-
nes de 17 años. Asimis-
mo, hubo 45.547 licen-
cias concedidas a perso-
nas entre 70 y 79 años, y
10.399 a personas de 80
años o más.

Del total de autoriza-
ciones para conducir, la
mayor cantidad (958.566)
fueron licencias no profe-
sionales; de ellas,
875.707 correspondieron

El Instituto Nacional de Estadísticas
(INE) reveló que en total en el país se
cursaron más de un millón de este
tipo de documento el año pasado.

a la clase B y 82.859 a la
clase C. Las licencias
profesionales, en tanto,
sumaron 216.081, entre
las que destacaron las
de clase A2, que llegaron
a 80.188. Además, se tra-
mitaron 16.438 licencias
de clase A1. Las licencias

La ciudadana haitiana Clair-
mathe Maindes, de 24 años, reci-
bió un trasplante de hígado hace
cinco días en el hospital de la Red
Salud UC Christus, luego de que
una donante de Osorno apareciera
y fuera compatible con la prioridad
número uno nacional. Desde el 18
de septiembre pasado Maindes li-
deraba la lista la espera de un ór-
gano. La receptora del hígado en-
tonces se convitió en la primera ciu-
dadana haitiana y con residencia en
Chile, que recibe un trasplante de
estas características. El ministro de
Salud, Emilio Santelices, destacó
la acción de la familia que optó por
donar el hígado de su ser querido,
"una familia que tuvo un acto de
generosidad, que en medio de su
dolor entendió que donar es dar
vida. (…) Es un milagro que crean
los chilenos, primero con amor, co-
laborando, sabemos que donar es

dar vida".
Según el equipo médico a

cargo, la paciente, que sufrió una
insuficiencia hepática aguda por
una infección viral a su hígado, "ha
tenido una evolución satisfactoria",
y se mantiene estable en la Uni-
dad de Cuidados Intensivos (UCI).

especiales, a su vez, to-
talizaron 116.821, de las
cuales 539 fueron clase
E (vehículos de tracción
animal). Según informó el
organismo, el número
más alto de licencias de
conducir (967.986) fue
para hombres.
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«Al voleo»
Hay quienes usan y abusan de la téc-

nica de tirar comentarios «al voleo» a ver
si alguien pica y de esta manera dos obje-
tivos; uno, que ese rumor prenda y, dos,
que su nombre vaya acompañado y de esta
forma ganaría fama.

Es un ejercicio poco ético, pero esto a
nadie importa cuando el rumor o supuesto
hecho noticioso viene cargado de veneno
aun cuando afecte a amigos o personas
que no merecen tal trato.

A tal grado se llega en esto, que los
expertos en tirar temas al voleo terminan
siendo premiados (no vaya a ser cosa que
nos ataque a nosotros), y así se van em-
poderando aún más. Hasta pasan a ser
personajes a los que se les hace reveren-
cia.

Naturalmente que éste no es el cami-
no de quienes aspiran a vivir en una socie-
dad construida sobre principios sólidos, cla-
ros, transparentes, respetuosos, de reglas
justas y equitativas son prepotencia ni arro-

Monica Anna Maria Bellucci (Città di Cas-
tello, Umbría; 30 de septiembre de 1964), más
conocida como Monica Bellucci, es una actriz
y modelo italiana.

Monica Bellucci nació en la localidad ita-
liana de Città di Castello (Umbría), única hija
de Pasquale Bellucci, dueño de una compa-
ñía camionera, y Brunella Briganti, pintora.
Comenzó a trabajar como modelo a los 16
años de edad, cuando cursaba bachillerato
de Letras. Sus primeros pasos profesionales
se encaminaron a ejercer la abogacía, aun-
que decidió trabajar como modelo para pa-
gar sus estudios en la Universidad de Peru-
gia. El estilo de vida de la moda la llevó a
abandonar su carrera de Derecho.

Se casó con el fotógrafo de moda Clau-
dio Carlos Basso en 1990, pero se divorcia-
ron al año siguiente.

Posteriormente su siguiente marido fue
el actor francés Vincent Cassel, con quien co-
incidió en numerosas películas, y cuya sepa-
ración se hizo pública el 26 de agosto de 2013.
Tuvieron dos hijas en común: Deva (nacida el
12 de septiembre de 2004) y Léonie (nacida
el 21 de mayo de 2010)

Bellucci dobló su propia voz para las ver-
siones de Francia e Italia de la película Shoot
'Em Up (2007).20? Además prestó su voz a
Kaileena en la videojuego Prince of  Persia:
Warrior Within e hizo la voz en francés de Ca-
ppy en el doblaje de la película animada Ro-
bots (2005).

Una de las grandes bellezas del cine eu-
ropeo actual, Bellucci ha sido considerada en
este sentido una digna sucesora de las gran-
des divas del cine italiano como Sophia Loren
y Claudia Cardinale, y todavía a edad madura
mantiene una espléndida imagen.

Editorial

Monica Bellucci

Es buenoEs buenoEs buenoEs buenoEs bueno
saberlo.. .saberlo.. .saberlo.. .saberlo.. .saberlo.. .

gancia. Posiblemente éste sea el camino
más largo y el menos rentable, pero es el
correcto. No hay otro. Practicar esa mane-
ra de influir, ha sido conocida con diferen-
tes conceptos, ninguno de los cuales es si-
nónimo de astucia, creatividad ni menos in-
teligencia.

Hay quienes llaman a esto la técnica
de construir imágenes falsas. Afirman ver-
dades a medias, culpan de la versión a al-
guien quien nadie conoce o no existe...
Pero repiten una y otra vez esa falsedad.
Total, después es fácil decir «me equivo-
qué».

Pero por otro lado debemos aceptar
que el mundo, las personas, los habitan-
tes, tenemos libertad para actuar y elegir
los caminos y principios que les venga en
gana.

Lo importante es hacerlo en concien-
cia y tomarlo con responsabilidad, porque
cuando esa práctica se vuelve en contra,
otro es el cantar.
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Se dio a conocer en la pantalla de CHV
el año 2007 donde se mantuvo una

década y hoy está en TVN.

LA JUEZA

Bolivia y su insistencia de nunca acabar

En Mi Rincón
Por Gonzalo Tapia Díaz

Octavio Álvarez Campos
Profesor de Historia y

Geografía

Opinión

Coquimbo, comuna turística

Alcalde de Coquimbo,
Marcelo Pereira

Carmen Gloria Arroyo Gar-
cía es un personaje popular de
la TV chilena, nació en Santiago
el 28 de Julio del año 1965 y pue-
de decirse que cuenta con una
altísima sintonía, yo diría mucho
más masiva que el espacio de
la doctora Ana María Polo. Existe
la creencia que en este tipo de
esquema hay farsa, que los ca-
sos presentados son inventa-
dos y actuados recurriendo a la
explotación de la inocencia de los
televidentes de baja cultura; es
posible que esto ocurra en otros
pero no en este. La abogada
siempre ha dicho que la Jueza,
representada por ella, durante 11
años ha culturizado al chileno co-
mún en cuanto a materias judi-

ciales que más se dan en los
tribunales relativas a herencias,
divorcios, manutenciones, de
cómo por ejemplo un matrimo-
nio que descuida a sus hijos
puede llegar a perderlos al ser
internados en un hogar, en mi
caso personal me he enterado
del alto índice que marca Chile
en el marco de la violencia fami-
liar, en los conflictos entre her-
manos irreconciliables a causa
de la casa de sus padres falleci-
dos, parece increíble la cantidad

de arrendatarios deudores que
se han apropiado de inmuebles
y deben millones en luz y agua,
padres y madres que abando-
naron hijos pequeños, no volvie-
ron nunca más y retornaron ya
ancianos pidiendo perdón, ami-
gas lectoras, si ustedes se se-
pararon de su marido, él desapa-
reció y después asoma pidien-
do el divorcio y la mitad de la
casa, si la compró bajo un famo-
so Art. 150, esa casa es suya so-
lita, le paso el dato. Lo aprendí

aquí.
      El año pasado Chilevi-

sión acordó poner fin a La Jueza
y lo peor sin que ella se enterara
y el programa desapareció de las
pantallas, tanto fue lo que la te-
leaudiencia lo lamentó por todas
las redes sociales que este año
Televisión Nacional lo acogió y
ella llegó con su equipo de tra-
bajo donde hay abogados, asis-
tentes sociales, médicos, enfer-
meras, sicólogos, es increíble el
trabajo social que realizan con
municipios capitalinos, sobre
todo en la protección de los adul-
tos mayores. La Jueza un pro-
grama de TV que trabaja con la
realidad todos los días de lunes
a viernes a las 17.30 horas.

Estamos a horas de cono-
cer un fallo de la Corte de La
Haya, que si bien no debería in-
quietarnos ya que, sea lo que
sea, seguiremos con este incon-
veniente, debido a que “Bolivia,
por su parte, ha dicho siempre
que no hay beneficio presente o
futuro que pueda sustituir su
demanda de retorno soberano
al mar. Estará dispuesta a avan-
zar siempre que esté claro que
ése es el final del camino. Y,
mientras tanto, llevará constan-
temente a los foros internacio-
nales su demanda de justicia.
No abandonará la insistencia
en esos foros – que tanto irrita a
Chile – ni repondrá relaciones
diplomáticas, hasta que no que-
den dudas sobre el sentido y el

posible desenlace de las negocia-
ciones” (Gustavo Fernández S.,
ex Ministro de Relaciones Exterio-
res de Bolivia, ex Cónsul General
en Santiago de Chile). Por lo tan-
to, hay que hacerles entender que
los organismos políticos interna-
cionales creados después de la
Segunda Guerra Mundial con otra
intencionalidad, están quedando
obsoletos y hoy se está propician-
do las relaciones bilaterales o en-
tre Estados.

Uno de los problemas que
caracterizan las relaciones de
los países de Bolivia, Perú y
Chile es la desconfianza recípro-
ca y eso ha perjudicado enor-
memente las relaciones de todo
tipo, principalmente con Bolivia.
Recordemos el caso del gas don-

de se acuño la frase “ni una mo-
lécula de gas para Chile, sin mar”,
aun considerando que era muy
ventajoso el acuerdo, prefirieron
perder la venta, pese a que dupli-
caba las ventas de ese año.

Bolivia que es la continua-
ción de la Audiencia de Charcas
era de carácter mediterráneo y
Simón Bolívar estando en Chu-
quisaca el 28 de diciembre
1825, emitió un decreto donde
señalaba que considerando
“que estas provincias no tienen
un puerto habilitado”, les gene-
ró un puerto mayor con el nom-
bre de Puerto de La Mar, el de
Cobija. Recordemos que el Vi-
rreinato del Perú limitaba con la
Capitanía General de Chile en el
río Paposo y por ende, la Audien-

cia de Charcas era mediterránea.
Podemos decir que Bolivia

después de la guerra ha vivido
de mitos y leyendas sobre el
mar. Expresan que está en peli-
gro la paz del continente, lo su-
cedido fue una guerra de agre-
sión y conquista, ellos, se olvidan
de los sucesos acaecidos antes
de la ocupación de Antofagasta de
febrero de 1879 que provocaron
la reacción de nuestro país.

Finalmente,  debemos tener
claro que siendo realista es im-
pensable la posibilidad de
que Bolivia logre un acceso útil
y soberano al mar al sur de Ari-
ca, por la sencilla razón de que
cualquier arreglo por ese sector
debe, según el Protocolo Com-
plementario del Tratado de 1929,

El 27 de septiembre cele-
bramos el Día Mundial del Tu-
rismo, instituido en el año 1980.
La influencia en el crecimiento
económico, en generar concien-
cia sobre la riqueza del patrimo-
nio y fomentar el aprecio a los
valores inherentes de las dis-
tintas culturas, son algunos de
los beneficios que otorga el de-
sarrollo de esta actividad.

Según datos de Sernatur,
2 millones de turistas visitaron
la región, entre marzo de 2017 y
marzo de 2018, siendo un au-
mento del 10% en comparación
a la temporada pasada. Duran-
te las recientes vacaciones in-
vernales las cifras fueron igual
de positivas. Frente a este pa-
norama, a través de la Corpora-
ción de Turismo, hemos reali-
zado un arduo trabajo para
atraer a los visitantes.

Es así que nuestra gestión
se enfoca en posicionar a Co-

quimbo como destino turístico
regional, nacional e internacio-
nal y, a la vez, propiciar la llega-
da de turistas durante todo el
año. Para ello, estamos dando
a conocer nuestras hermosas
postales, entretenidos panora-
mas, gastronomía marina de
primer nivel y la variada oferta
en alojamientos, que hacen de
nuestro querido Coquimbo uno
de los destinos propicios para
turistas nacionales y extranje-
ros.

Queremos que disfruten y
conozcan las encantadoras
atracciones de la ciudad. Con-
tamos con 56 kilómetros de pla-
ya, que despliega sus posibili-
dades de descanso, contacto
con la naturaleza, baño y depor-
tes náuticos. También se des-
tacan los lugares patrimoniales,
como el Barrio Inglés, Guayacán
o Pan de Azúcar. Existen sitios
de interés para los amantes de

la cultura, la religión, la historia
y el arte, como la Cruz del Tercer
Milenio, La Mezquita, Iglesia de
Guayacán, el Centro Cultural
Palace o el Fuerte Lambert, y por
supuesto la bohemia no está
ausente, en la Avenida Costa-
nera y el Barrio Inglés.

Con esta metodología de
trabajo, instalamos un módulo
de atención turística sustenta-
ble e inclusiva en Peñuelas.
Creamos la aplicación para ce-
lulares Visita Coquimbo. Hemos
realizado cursos de inglés gra-
tuitos a taxistas, artesanos y
suplementeros, con tal que pue-
dan entregar un mejor servicio.
Construimos un mirador en el
humedal El Culebrón. Pusimos
en marcha Coquimbo On Tour,
que consiste en caminatas
guiadas por distintos puntos de
la ciudad. Esta semana instala-
mos un domo en la plaza Vicu-
ña Mackenna, para educar de

manera dinámica e interactiva
sobre el eclipse total de sol que
acontecerá el próximo año.

Hemos realizado éstas y
muchas más acciones, para pro-
mocionar y fortalecer el turismo
de manera sustentable, sosteni-
ble, inclusiva, cultural, social y se-
gura. Con una oferta atractiva, in-
novadora, diversa y con altos es-
tándares de calidad.

Mi compromiso por mejorar
el turismo es real, es por ello que
desempeño el cargo de presiden-
te de la Comisión de Cruceros de
la Asociación de Ciudades Puer-
to y Borde Costero de Chile, lo-
grando que, en Coquimbo, duran-
te el periodo de arribo año 2017 -
2018 se incrementará en un 22%
la recalada de cruceros a nues-
tro puerto.

Finalmente, como alcalde y
coquimbano orgulloso de nuestra
comuna, les dejo abierta la invita-
ción para que recorran los distin-

el consentimiento de Perú y eso
no lo permitiría dicho país ya que,
ellos tienen el deseo de recupe-
rar alguna vez dichas tierras.

tos atractivos, participen de los
panoramas programados duran-
te todo el año, enfocados a todas
las edades y disfruten de las bon-
dades y experiencias que ofrece
nuestro Coquimbo Puerto Lindo.
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Cotización previsional de independientes

Opinión

 Adriana Muñoz
D’albora, Senadora

El actual Gobierno pre-
sentó un proyecto de ley para
resolver la situación referida
a la cotización previsional de
los trabajadores independien-
tes.

La reforma realizada por
la Presidenta Bachelet, en su
primera administración, bus-
có incorporar al sistema a un
alto número de trabajadores
con nulo o escaso ahorro pre-
visional, fundamentalmente
mujeres.

Sus resultados están a
la vista. Hoy un millón tres-
cientos mil chilenos lograron
acceder a pensiones de las
que antes carecían o mejo-
rar su monto, gracias a la
pensión básica solidaria o el
aporte previsional solidario.

Asimismo, se generó un
cronograma respecto de los
trabajadores independientes.
La idea era incorporarlos pau-
latinamente, a través de una
cotización que fuera crecien-

do gradualmente al computar-
se sobre un porcentaje cre-
ciente de su renta imponible.

Lamentablemente, ello
no ha tenido los efectos es-
perados. Muy pocos afiliados
con este tipo de contratación
han aceptado. Su entrada en
vigencia fue postergándose
por los propios afiliados, que
rechazaron incorporarse a
cotizar, de acuerdo al proce-
dimiento establecido.

La falta de interés de un
grupo importante de chilenos
por cotizar en el sistema no
es fruto de un capricho, sino
que es consecuente a su des-
confianza y percepción de in-
utilidad. No se advierte un be-
neficio nítido.

La sensación es que
hoy se puede cotizar por lar-
gos años para obtener pen-
siones de 130 ó 150 mil pe-
sos, que no alcanzan ni si-
quiera para una subsistencia
básica. Asimismo, para mu-

chos empleados públicos co-
tizar sobre sus honorarios im-
plica reducir su sueldo líqui-
do, cuestión que impacta gra-
vemente en el presupuesto
familiar y en el pago de sus
obligaciones.

Me abstuve en la vota-
ción de este proyecto porque
pese a que estimo que este
problema debe abordarse y
que es imprescindible esti-
mular la cotización previsio-
nal, creo que no es la solu-
ción, ni en cuanto al conteni-
do ni en cuanto a la oportuni-
dad.

Creo que ello debiera ser
posterior o al menos comple-
mentario a una reforma pro-
funda al sistema, que mejore
su cobertura y beneficios y,
principalmente, que termine
con la administración obliga-
toria por parte de las Admi-
nistradoras de Fondos de
Pensiones, AFPs.

Ahí está el principal fac-

tor de desconfianza de los tra-
bajadores en el régimen pre-
visional actual. Para invitar a
los independientes a cotizar
es imprescindible cambiar el
sistema, que éste sea atrac-
tivo y transparente y que se-
pan que sus ahorros tendrán
los frutos adecuados.

Sin superar ese proble-
ma estructural este tipo de
fórmulas son vistas como un
parche o una imposición q fa-
vorece a las administradoras,
pero que no apunta a solu-
cionar el problema grave y ur-
gente que enfrenta el siste-
ma previsional chileno.

En el caso de los funcio-
narios públicos, es necesa-
rio buscar, además, alguna
fórmula compensatoria que
atenúe los efectos de su afi-
liación. Privar a un trabajador
de un porcentaje relevante de
su ingreso de un día para otro
claramente no ayuda a esti-
mular la cotización.

Encuentro Zonal Norte del
Movimiento Cursillos de Cristiandad

EL CUARTO ENCUENTRO Zonal Norte, del Mo-
vimiento Cursillos de Cristiandad de Chile, con-
cluye esta mañana en la Casa de Retiros El Tránsi-
to, en La Serena.

Durante dos intensos días de trabajo, delega-
dos venidos desde Iquique hasta Illapel, han es-
tado trabajando en materias propias del MCC,
como de la Iglesia en general, en la línea de lo

que ha pedido el Papa Francisco.
Asisten sesenta y ocho personas que han ana-

lizado materias como la Espiritualidad en el Movimien-
to de Cursillos, la importancia del Pre Cursillo y, la Mi-
sión de los Fieles Católicos cursillistas en  la socie-
dad.

Hoy concluye el encuentro con una procesión
desde la Casa de Retiros El Tránsito en calle Andrés

Bello hacia la Iglesia Catedral, donde serán recibi-
dos por el arzobispo Monseñor René Rebolledo
quien luego presidirá la Santa Misa.

Cursillos es un movimiento de laicos, hombres
y mujeres, que se caracteriza por su afinidad con
la fe y fidelidad a los principios de la Iglesia y de la
línea del Papa. Están en todo el mundo y se identi-
fican con la Cruz y un Pez.
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Opinión

Matías Walker,
Diputado

Iniciamos la necesaria sustitución del Sename
En la Comisión de Cons-

titución de la Cámara de Dipu-
tados aprobamos en forma
unánime la idea de legislar del
proyecto de ley que crea el Ser-
vicio de Protección a la Niñez,
que será uno de los que reem-
plazará al cuestionado Sena-
me, y que será el responsable
de atender a niños y niñas vul-
nerados en sus derechos por
abuso y maltrato.

La creación de este nue-
vo servicio es una de las con-
clusiones de la Mesa Nacional
por la Infancia a la que convo-
có el Presidente, en la que par-
ticipamos activamente como
partido, para entregar protec-
ción especializada y restitución
de los derechos vulnerados de
niños y niñas por abuso o mal-

trato, apuntando también a la
búsqueda de reparación de
las consecuencias provoca-
das por estas vulneraciones
y separarlos de aquellos que
están cumpliendo una san-
ción judicial.

En la tramitación particu-
lar de este necesario proyec-
to, vamos a hacer énfasis en
la necesidad de desinstitucio-
nalizar el destino de niños y
niñas que lamentablemente
han sido vulnerados en sus
derechos. Esto quiere decir
que vamos a promover el
considerar familias de acogi-
da, por sobre la destinación
de los niños a entidades co-
laboradoras, a los Centros de
Reparación Especializados
conocidos ahora como

CREAD o a las residencias ma-
sivas.

Creemos que en materia
de infancia vulnerada debemos
apuntar a un sistema en don-
de existan familias de acogida
permanente o familias de aco-
gida de emergencia, buscando
primero entre parientes, que le
permitan a los jueces tener una
alternativa real y más acogedo-
ra para niños o niñas que han
sido vulnerados en sus dere-
chos. Se ha demostrado que
esta es la opción más eficiente
para protegerlos, para resocia-
lizarlos y ese es el espíritu que
nos anima en el trámite de este
proyecto de ley.

Junto con ello, junto con la
desinstucionalización de los ni-
ños llevándolos con familias

que se preocupen realmente
de ellos, tendremos a la vista
la necesidad de preparar a los
niños para una vida indepen-
diente después que cumplan
los 18 años, con un segui-
miento y atención hasta los 24,
promoviendo para ellos opor-
tunidades educacionales y de
capacitación, entre otras.

Durante la tramitación de
esta ley en particular quere-
mos escuchar y apoyarnos en
el trabajo que han realizado y
que siguen haciendo organis-
mos públicos y privados que se
preocupan de la protección de
los menores, porque cuando
se habla de poner a los niños
primero en la fila deben ser prio-
ridad aquellos que han visto
sus derechos vulnerados.

Plan Impulso Araucanía y los pueblos indígenas
En el marco del lanzamiento del

Plan Impulso Araucanía y los pueblos
indígenas  por parte del Presidente Se-
bastián Piñera, que busca avanzar en
el desarrollo y la pacificación de la No-
vena Región no solucionará los proble-
mas de fondo y que solo se trataría de
una “estrategia comunicacional para el
Gobierno que le permitirá tener el tema
mapuche como un instrumento de cam-
paña. Esto está destinado al fracaso.

todos los planes que se han he-
cho en La Araucanía proponen lo
mismo, que es arreglar carreteras o
pavimentación de caminos rurales,
hospitales  postas, escuelas o agua
potable, etc., por lo que en esta opor-
tunidad no hay ninguna innovación y
es lo mismo, pero con otro nombre.
Además, se habla de 8 mil millones
de dólares en un programa de ocho
años, lo que se aleja de la realidad
porque los, presupuestos son anua-
les y no a ocho años, entonces nada
asegura que de aquí a ocho años
estén estos recursos, la verdad es
que es “mucho ruido y pocas nue-
ces.

 Se debe avanzar en el recono-
cimiento de derechos colectivos, al

igual como sucede con el pueblo
Maorí en Nueva Zelanda o las Pri-
meras Naciones en Canadá, enton-
ces, para el desarrollo económico de
un pueblo se deben tomar otras
medidas, como por ejemplo la crea-
ción de un banco de ahorro, desa-
rrollo y crédito indígena, que apunta
a un derecho económico que es co-
lectivo y no solamente para los ami-
gos del gobierno, que no discrimine
ni segregue, debe existir una corpo-
ración de desarrollo y fomento pro-
ductivo para el pueblo Indígena,
como ejemplo  en Canadá tienen una
banca indígena.

Deben existir escaños reserva-
dos para que los mapuches y los
otros pueblos originarios puedan ser
representados donde se toman de-
cisiones a nivel de consejos munici-
pales, regionales y en el Parlamento
pero es necesario mencionar que es
un avance la proposición de cuotas
indígenas en las candidaturas, ejem-
plo en La Araucanía tienes un sena-
dor como Felipe Kast, que vive en Las
Condes, no puede competir con un
indígena ya que no tiene los recur-
sos, por eso necesitamos una pro-

puesta de participación política más
seria en escaños reservados de
acuerdo  a la densidad poblacional
Indígena.

Otro avance es la creación del
Ministerio, consejo de pueblos  y el
reconocimiento constitucional de los
Pueblos Indígenas pero lo más malo
de  la propuesta del Presidente
S.Piñera se debe señalar que está
centrada en el tema económico, don-
de el tema de la liberación de las tie-
rras indígenas al funcionamiento y
transacción en el  mercado, es un acto
que significaría la destrucción defini-
tiva del wallmapu, las tierras deben
ser consideradas con Patrimonio
Cultural y de la Humanidad,  nos obli-
ga a esperar los Proyectos de Ley
para tener una opinión definitiva, dado
que una cosa es una declaración de
intenciones y otra es la realidad, res-
pecto al fondo de la propuesta.

Raya para la suma es un avance
en  algunos aspectos, tengo que de-
cirlo en el gobierno anterior el proyec-
to del tema indígena solo durmió y lo
critiqué muchas veces  y en  este go-
bierno darle urgencia es gran avan-
ce.

Adriana Vergara Manque
1° Vicepresidenta del Frente

Indígena Nacional PDC
Presidenta de la Sociedad de los

Pueblos Originarios de Chile SpA
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Gonzalo Tapia Díaz
Email:  gotadi2004@yahoo.es Celular 996680729

LA CRIOLLITA
Hoy termina septiembre,

mes de cuecas, tonadas y
pampilla,  fecha muy propicia
para traer a esta página un
personaje ligado ampliamen-
te al folclore chileno, orgullo
de los coquimbanos, me
refiero a Elena del Carmen
Santana Arancibia, más
conocida como La Criollita,
nacida aquí en su puerto
amado el 18 de diciembre
del año 1914. Desde niña
fue atraída por la música,
siempre se ha dicho que
mucho tuvo que ver en esto
su padre Simón Santana
Alvarez, de nacionalidad
argentina fallecido cuando su

hijita tenía cinco años y su
esposa Auristela Arancibia
Mondaca  tuvo que emigrar al
Norte Grande con la pequeña
Elena y su hermanita Dora
en busca de trabajo cuando
las salitreras estaban en
pleno apogeo y esa pampa
reseca  pasó a ser la primera
inspiración que tuvo la niña
entrando en su adolescencia,
lo mismo ocurrió posterior-
mente al residir en Copiapó
desde donde a la edad de 17
regresó junto a su madre y
hermana a Coquimbo, aquí
tiempo después contrajo
matrimonio con Alejandro
Montoya y comenzó a darse

a conocer como cantautora
en veladas, concursos, en
las emisoras de la zona y de
la capital cumpliendo simul-
táneamente  en los primeros
años con su actividad
artística y la noble misión de
mujer, ser madre. Grabó dos
Long Plays para el Sello EMI
Odeón que incluyeron
cuecas, tonadas, cachim-
bos, trotes, zambas, sin
faltar el principal éxito
creativo e interpretativo de su
carrera “Mamanchi”, dedica-
do a la Virgen del Rosario de
Andacollo. Importantes
fueron sus giras realizadas a
lo largo del país y  en 1968 al
país vecino de Argentina
invitada por el guitarrista y
cantor Atahualpa Yupanqui
quien la llamó “la mujer que
canta con voz dolorida”,
también cantó en Radio
Sarmiento de San Juan.
Famoso fue su programa
radial “Aquí Coquimbo” que
realizó al mediodía por varios
años en las antiguas emiso-
ras CA 108 de La Serena y
CA 96 Riqueme de Coquim-
bo. Falleció a los 82 años el
14 de septiembre de 1996.
Hoy perpetúa su recuerdo
un memorial levantado en el
sector El Llano donde vivió
sus últimos años de vida en
calle Raúl Marín Balmaceda
entre los pasajes Uruguay y
Julio Virgilio.
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Actualidad

EXTRACTO

En causa Rol N° C-1625-2017 caratula-
da «BANCO DE CHILE / MÁRQUEZ».   Ter-
cer  Juzgado Letras Civil de La Serena, se
designó el día 16 de Octubre de 2018, a las
10:30 horas, para llevar a efecto remate del
inmueble consistente en departamento nú-
mero 203, del segundo piso del edificio «C»,
y el uso y goce exclusivo del estacionamien-
to número 56-C, ambos del «CONDOMINIO
PASEO SAN CARLOS», con acceso común
por Avenida Rene Schneider, número 1865,
ciudad y comuna de Coquimbo, cuya inscrip-
ción de dominio rola a fojas 3.997 número
2.197 del Registro de Propiedad del Conser-
vador de Bienes Raíces de Coquimbo, del
año 2012. Rol avalúo N° 04051-00129, Co-
muna de Coquimbo. Mínimo de la Subasta
será la suma de $21.615.054, pagaderos de
contado dentro del quinto día hábil de la fe-
cha del remate. Interesados para caucionar
seriedad ofertas deben acompañar mediante
dinero en efectivo o vale vista depositado en
la cuenta corriente del Tribunal de al menos
el 10% del valor mínimo de la subasta. Ma-
yores antecedentes Secretaría del Tribunal.

La Serena, a 11 de Septiembre del año
2018.

ERICK BARRIOS RIQUELME
Secretario Subrogante
Tercer Juzgado de Letras de La Serena

Franco Riveros B.

Una vez que se cono-
cieron los resultados en
la elección de rector de la
Universidad de La Sere-
na, el Dr. Marco Corgini,
contrincante del reelecto
Dr. Nibaldo Avilés, no tar-
dó mucho tiempo en re-
conocer la derrota y seña-
lar que el movimiento «Li-
bertad para Crear» sigue,
así como también poner-
se a disposición de la au-

«Hubo errores
en el padrón,
pero no vamos
a impugnar»

«Hubo errores
en el padrón,
pero no vamos
a impugnar»

toridad y ser críticos cuan-
do corresponda.

Ya con las aguas más
quietas y la derrota anali-
zada, Corgini conversó con
LA REGIÓN, en donde dio
a conocer que «Libertad
para Crear ha dado un paso
gigantesco destinado a
transformar la institución
sin transar principios. Este
es sólo el comienzo, de nin-
guna manera el final. Siem-
pre lo dijimos, no se trata
de una aventura personal,

ni de un liderazgo basado
en el autoritarismo, sino de
un proyecto de carácter co-
lectivo».

«Lo que hicimos fue
aceptar la condición de
triunfo del señor Avilés, lo
que no significa que ten-
ga reparos profundos al
proceso eleccionario, hay
varias razones para fun-
dar eso, el padrón de nue-
vo está malo, nosotros te-
nemos conocimiento por-
que votaron profesores
que o están en la planta
regular, no vamos a hacer
la impugnación» agregó.

Según explicó Corgi-
ni, «la mayoría de esos
profesores son investiga-
dores y científicos de la
ULS, por lo tanto nuestro
movimiento y yo en parti-
cular, he defendido toda la
vida el derecho que tiene
la gente de participar en
plenitud de condiciones,
incluso ellos que son cien-
tíficos con mayor razón en
las elecciones, no voy a
decir nada, pero eso no
significa que legalmente
el padrón esté correcto, el
padrón tiene deficiencias
graves, creo que la Junta

Electoral no hizo un buen
trabajo, no quiero que la
señora Mirtha Meléndez
me acuse de estar denos-
tando a la Junta Electoral,
pero lamentablemente el
trabajo es muy
desprolijo».Uno de los
puntos que destaca Cor-
gini es la urna única que
habían propuesto, que fi-
nalmente no prosperó,
«no sé si parezca natural
que en una primera elec-
ción la diferencia entre una
y otra no es muy grande
en tiempo, aparezcamos
prácticamente empata-
dos y de repente en una
segunda elección aparez-
ca una cantidad tan gran-
de gente votando por otro
candidato».

«No es tan raro to-
mando en cuenta lo si-
guiente, por eso era la
urna única para que no se
pudiera distinguir quien
estaba votando por cada
cual, si tienes un univer-
so de 300 personas es
muy fácil distinguir si está
dividido en tres urnas
quien votó por ti en una
segunda vuelta, por lo tan-
to para la autoridad pre-

           La gente piensa porque
es una elección de una univer-
sidad es diferente a otras elec-
ciones más importantes, estos
tribunales son los mismos que
deben dirimir problemas du-
rante la elección presidencial o
de diputados, entonces, no
tomarse en serio la elabora-
ción del padrón y cuestiones
que son legales, es grave»
puntualizó.

Marco Corgini: Uno de los puntos que destaca
Corgini es la urna única que habían
propuesto, que finalmente no pros-
peró, «no sé si parezca natural que

en una primera elección la diferencia
entre una y otra no es muy grande en

tiempo, aparezcamos prácticamente
empatados y de repente en una
segunda elección aparezca una

cantidad tan grande gente votando
por otro candidato».

Uno de los puntos que destaca
Corgini es la urna única que habían
propuesto, que finalmente no pros-
peró, «no sé si parezca natural que

en una primera elección la diferencia
entre una y otra no es muy grande en

tiempo, aparezcamos prácticamente
empatados y de repente en una
segunda elección aparezca una

cantidad tan grande gente votando
por otro candidato».

Reclamo en el Tribunal
Electoral Regional

Después del primer proceso
eleccionario el comando de

Corgini acudió al Tribunal Electo-
ral Regional para anular los sufra-

gios, consultado respecto a la
impugnación señaló que «lo

vamos a ver con los abogados, no
sé si pueda retirar el reclamo,

porque es válido y está aceptado
por el Tribunal Electoral».

sionar en ese sentido y
para la otra candidatura
obviamente que no pue-
de» explicó.

Corgini comentó que
tenía entendido que hubo
ofrecimientos que se hi-
cieron en último minuto,
«entre ellos un edificio
para ingeniería, música,
arquitectura, un piso que
está dedicado a los depar-
tamentos de Enfermería y
psicología lo iban a com-
partir con ingeniería, cosa
que a mi opinión está le-
jos de poder ser cierta
porque los documentos

que obtuvimos del gobier-
no regional aparece que
el uso del suelo está ya
especificado por lo tanto
tiene que contar con una
autorización directa de
gobierno regional para
hacerlo» evidenció.

Pese a la derrota
electoral, según Corgini
no es una pérdida, «es
una ganancia para noso-
tros, tomando en cuenta
que tuvimos una campa-
ña que no debe haber du-
rado más de un mes con-
tra una campaña de 12
años» agregó.

«

            Pese a la derrota electo-
ral, según Corgini no es una
pérdida, «es una ganancia
para nosotros, tomando en
cuenta que tuvimos una cam-
paña que no debe haber dura-
do más de un mes contra una
campaña de 12 años» agregó.

«
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Importantes obras de infraes-
tructura de salud, vial y deportiva se
desarrollarán a cabo en los próxi-
mos meses en la comuna de Monte
Patria, como la construcción de los
Centros de Salud Familiar (Cesfam)
de Carén y de El Palqui, la remode-
lación del Estadio Municipal y la cons-
trucción del Centro Comunitario de
Rehabilitación, destacó Camilo Os-
sandón, alcalde de la comuna.

La información fue dada a co-
nocer durante el acto de conmemo-
ración del aniversario número 413
de la comuna, realizado el viernes
28 de septiembre, en el frontis de la
Municipalidad, actividad que contó
con la presencia de diversas autori-
dades encabezada por el Alcalde de
Monte Patria, los integrantes del
Concejo Municipal y la Intendenta de
la Región de Coquimbo, Lucía Pin-
to.

En la actividad, el Alcalde des-
tacó además otras iniciativas pre-
sentadas a financiamiento como el
Eje Pedro León Gallo de El Palqui y
gimnasios techados de diversas lo-
calidades de la comuna.

La autoridad comunal agregó
que lo más importante es construir
con la gente, por lo que llamó a la
comunidad para trabajar de forma
conjunta en pos de Monte Patria.

En tanto la Intendenta de la Re-
gión de Coquimbo, Lucía Pinto en-
fatizó la importancia de que las co-
munas rurales tengan las mismas
posibilidades y desarrollo que tiene
las comunas urbanas, para lo cual
señaló que se invierte en una serie
de obras como Cesfam de Carén y
el parque de Chañaral Alto. Agregó
que hay más obras para el futuro lo
que contribuirá al desarrollo de Mon-
te Patria.

DISTINCIONES

Durante el acto de aniversario
se distinguió en forma póstuma
como Ciudadano Ilustre de la comu-
na a Domingo Zuleta Castillo, profe-
sor de Estado que llegó a la comu-

Monte Patria se engalana en sus
413 años con gran desfile de honor

na en el año 1960 y falleció el año
2009, luego de una destacada ca-
rrera a nivel regional, nacional e
internacional, y cuyo cargo antes
de jubilarse fue el de Jefe de la
Unidad Técnica Pedagógica del
Colegio República de Chile.

  Además se distiguió como
hija ilustre de la comua a Eliana
López Aguirre, destacada docente
que se desempeñó más de 15
años en la Escuela Alejandro Che-
lén Rojas, quien en el año 2004
fundó la escuela particular subven-
cionada para niños con necesida-
des educativas especiales Santa
Helena en Chañaral Alto. Mientras
que la tercera persona distinguida
como Ciudadana Ilustre fue María
Inés Figari, líder gremial que cum-
ple su tercer periodo como presi-
denta de la Sociedad Agrícola del
Norte, siendo además Directora
Nacional de Fedefruta y Directora
de la Sociedad Nacional de Agri-
cultura.

La ceremonia de conmemo-
ración del aniversario 413 de la co-
muna de Monte Patria continúo con
un desfile cívico-militar en el cual
participaron más de 40 institucio-
nes entre representantes de las
fuerzas armadas y de orden, fun-
cionarios municipales, colegios,
jardines infantiles, clubes de adul-
tos mayores, juntas de vecinos, re-
presentante de la Red Comunal de
Salud, representantes del Cuerpo
de Bombero, entre otras organiza-
ciones.

DIA DE LA IDENTIDAD

Como parte de la celebración
de aniversario, alrededor las 22.00
horas en el frontis municipal se
efectuó el lanzamiento del Día de
la Identidad, con un concierto de la
agrupación Hechizo.

El Día de la Identidad conside-
ró el desarrollo de una feria produc-
tiva en la plaza de la comuna, la que
contó con la participación de expo-
sitores y productores locales.
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EXTRACTO
En causa Rol C-358-2017 caratulada

“BANCO DE CHILE con VILLALOBOS”, 1º
Juzgado de Letras de Coquimbo, se designó
para el día 19 de octubre de 2018, a las 12:00
hrs, para llevar a efecto remate del inmueble
consistente en Departamento número 101,
del edificio F, y el uso y goce exclusivo
del estacionamiento número 116, Segun-
da Etapa, ambos del condominio “Costa
mar de La Herradura”, ubicado en calle
Darío Salas número 497, ciudad y comu-
na de Coquimbo (el mismo se encuentra
inscrito fojas 8002 número 4324 en el Regis-
tro de Propiedad del Conservador de Bienes
Raíces de Coquimbo, correspondiente al año
2014). Rol avalúo fiscal N° 03891 – 00191.
Mínimo de la Subasta será la suma de $
78.306.222- de acuerdo al avalúo fiscal, pa-
gaderos dentro de 5 días de contado. Intere-
sados para caucionar seriedad de ofertas
deben acompañar vale vista del Banco Esta-
do de Chile a la orden del Tribunal, al menos
del 10% del valor mínimo de la subasta. Ma-
yores antecedentes secretaría del Tribunal.

FRESIA OLIVARES
Secretaria Subrogante

EXTRACTO
En causa Rol C-510-2017 caratulada

“Castro con Castro”, seguida ante  Juez Parti-
dor Sylvana Álvarez Astudillo, ubicado en Juan
Melgarejo N°1030, Coquimbo se fijó el día 18
de Octubre de 2018, a las 17:00 horas, para el
remate del inmueble ubicado en Pasaje Rio
Elqui 73 Norte Chico, Coquimbo, inscrito a fs.
1939 N°1054 Registro de Propiedad del Con-
servador de Bienes Raíces de Coquimbo año
2013. Rol de avaluó 1702-00017. Mínimo para
la subasta $66.396.069., más las costas. In-
teresados deben rendir caución por equivalen-
te al 10% mínimo de la subasta, en vale vista
a la orden de la Juez Partidor. Mayores ante-
cedentes expediente Arbitral.

RENE MARTINEZ

Este 5 de octubre se cumplirán 30 años del triunfo
del NO en el plebiscito del año 1988. Y el Gobierno lo
conmemorará, aunque «sin estridencias», en una acti-
vidad en donde el Presidente Sebastián Piñera, dicen,
entregará un mensaje y una mirada de futuro al país.

«Creemos que el 5 de octubre es un gran día para
valorar, para recordar el esfuerzo de tantos…», dijo la
ministra Cecilia Pérez, en una postura que es compar-
tida por Chile Vamos, pero no en el oficialismo, que ve
con recelo la celebración debido a que muchos de sus
integrantes fueron partidarios de la opción del SÍ.

En ese sentido, el diputado PC Daniel Núñez fue
claro en señalar que «el Gobierno de Sebastián Piñe-
ra, que apoyan los partidos de derecha, va a reconocer
–en la actividad- el triunfo del NO y su importancia de
poner fin a la dictadura militar de Augusto Pinochet. Lo
mínimo, entonces, es que se hagan una autocrítica pú-
blica, me refiero a la UDI, a Renovación Nacional, del
porqué apoyaron una dictadura tan brutal y porqué has-
ta el día de hoy tienen figuras públicas que la amparan,
la defienden y la promueven. Por lo tanto, me parece

Diputado PC Daniel Núñez, fustiga a
líderes de la derecha: Pidan perdón...

que acá lo que hay es un
acto de cinismo, un inten-
to de apropiarse de una
fecha que es de todo el
pueblo chileno, pero so-
bre todo del pueblo demo-
crático y de quienes asu-
men que se debía poner
fin a esa dictadura brutal y
no de quienes la defen-
dieron, la protegieron y
hasta el día de hoy ponen
trabas para que exista
justicia. Insisto, es un acto
de cinismo bien profundo
y lo podría entender siem-
pre que exista una auto-
crítica seria y una denun-
cia total a lo que fue la dic-
tadura que hasta ahora no
la he visto en la gente de
derecha».

Gente de derecha
también de la región,
como reconoce el diputa-
do, al reconocer que «me
encantaría que el diputa-
do Sergio Gahona dijera
públicamente que se
equivocó al votar por al SÍ
en el plebiscito. De verdad
que me encantaría, pero
hasta ahora no he visto
una palabra de él respec-
to a eso».

Y no sólo él, porque
también el parlamentario
por el distrito cinco co-
mentó que «si este con-
cejal de Renovación Na-
cional –Alejandro Pino
Uribe, que en declaracio-
nes a este medio señala-
ba que «me parece legíti-
mo que el gobierno haga
un recordatorio del triunfo
del NO-  cree realmente
eso, entonces que dé una
explicación del porqué
votó SÍ y porqué amparó

distintas acciones de la
dictadura acá en la región
de Coquimbo. Creo que
tiene una deuda enorme
con los Derechos Huma-
nos y sé de gente que es-
tuvo detenida y que él apa-
recía justificando sus de-
tenciones y acusándolas,
incluso, de actos de terro-
rismo. Me parece que to-
das estas declaraciones,
sin una autocrítica verda-
dera, real, sin pedir per-
dón por los crímenes de
la dictadura, lo encuentro
de un cinismo mayor. El
señor concejal de Reno-
vación Nacional tiene mu-
chas verdades que contar,
muchas disculpas que
dar y que hasta el día no
lo he escuchado».

Es contradictorio…

Núñez cree que esta
actividad programada por
el Gobierno para el próxi-
mo viernes es súper con-
tradictora, dado que «quie-
ren vestirse con un ropaje
que no es el suyo, que es
el ropaje de la democracia,
de la lucha contra la dicta-
dura. Ahora, si vamos a re-
conocer que la derecha se
equivocó y que en este acto
dicen que se equivocaron
al votar SÍ a Pinochet en el
año 1988, bueno, que lo
digan públicamente y que
después hagan todos los
actos de conmemoración
que corresponda. Pero es
curioso y muy hipócrita, es
que con una mano quieran
levantar la bandera del NO
y con la otra mantengan,
por ejemplo, la impunidad

a los violadores de dere-
chos humanos en casos
emblemáticos y el apoyo a
Pinochet. Eso es lo que
hasta el día de hoy la gen-
te no entiende y me da la
impresión de que al final,
la famosa conmemora-
ción del Gobierno de Pi-
ñera será un desaguisa-
do más de los que nos tie-
ne acostumbrados». Ad-
virtió el diputado que «son
muy cara dura quienes
están haciendo esta con-
memoración y ampararon

Parlamentario comunista encuentra
contradictorio que el Gobierno esté

preparando una conmemoración este
viernes 5 de octubre para festejar el
triunfo del NO en plebiscito del año

1988. «Quieren vestirse con un ropa-
je que no es el suyo, que es el ropaje

de la democracia…»

la dictadura, porque nun-
ca le han pedido perdón a
Chile por todos los críme-
nes. Por lo tanto, mínimo
es que la derecha tenga
la dignidad de pedir per-
dón y espero que las figu-
ras políticas de la región
de Coquimbo, como el
presidente de la UDI y el
presidente de la Renova-
ción Nacional, puedan pe-
dir perdón al pueblo de
Chile y después de eso,
que vayan a agitar la ban-
dera del NO».

Una de las actividades que se realizarán du-
rante la semana, será la que se efectuará en el
Congreso, este miércoles 3 de octubre, donde
Núñez avisa que «vamos a conmemorar en for-
ma unitaria todos los partidos de oposición que
estamos en el Congreso el triunfo del NO, ya que
es como una gesta democrática del pueblo de
Chile. Nosotros en esa época, los comunistas,
queríamos que los cambios fueran más rápido y
aspirábamos a poner término a la dictadura de
forma mucho más directa, porque no queríamos
tener a Pinochet como senador designado, como
comandante  en jefe del ejército, sino que quería-
mos que se acabara de manera inmediata, pero
como no se pudo, se dio después con la vía de ir
a votar NO. Además, creemos que es una señal
política de unidad, en donde estamos marcando
el camino de lo que necesitamos si queremos
terminar con este Gobierno de la derecha. Es una
señal política de que si la oposición no está uni-
da en las municipales, en la elección de gober-
nador regional, vamos a tener la derecha no cuatro
años, sino que ocho, entonces quienes apuestan,
quienes trabajan, quienes se la juegan por la divi-
sión de la oposición, están trabajando para la dere-
cha y en ese sentido espero que este acto sea una
muy buena señal de que la oposición es capaz de
ponerse de acuerdo, es capaz de comenzar a re-
unirse y con señales para lo que viene».

Una señal política de unidad
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REMAT
El 3° Jdo. de Letras de La Serena,

rematará el 12 de Octubre del presente
año a las 09:30 hrs., inmueble calle Ri-
cardo Villalobos Rojas N° 2026,  sitio 3
manzana 4, loteo Nova Hacienda VI,  eta-
pa seis C, Coquimbo, inscrito a fojas
7.732 Nro. 3.738 del Registro de Propie-
dad del CBR de  Coquimbo, año 2017. -
roles de Avalúo: 4124-3 de Coquimbo.  Mí-
nimo para subastar será la suma de
$37.183.654.- los interesados deberán pre-
sentar vale vista a la orden del tribunal, por el
equivalente al 10% del mínimo de la subas-
ta.- Demás condiciones autos caratulados
«Banco de Chile con Valenzuela», Rol
1.661-2018, del tribunal citado.

La Serena 24 de Septiembre de 2018.

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante

REMATE
El 3º Juzgado de La Serena, ubicado

en Los Carrera 420, rematará el 08 de octu-
bre de 2018 a las 09:30 horas, el inmueble
ubicado en calle Lorenzo Iduya N° 2.616,
Sitio N° 22 Manzana L, del Loteo Costa
Milano Cuatro, Segunda Etapa, Coquim-
bo. Inscrito a fojas 14.424, nº 7.409, del
Registro de Propiedad del CBR de Co-
quimbo año 2015. Rol de avalúo Nº 3695-
244 Coquimbo. Mínimo para subastar
$32.117.293. Garantía: Los interesados de-
berán presentar vale vista a la orden del Tri-
bunal equivalente al 10% del mínimo, esto
es $3.211.729. Demás condiciones autos
caratulados “BANCO ESTADO CON ALVA-
REZ RAMOS” Rol 2389-2017, del tribunal
citado.

Erick Barrios Riquelme
Secretario Subrogante

REMATE
El 1º Juzgado de La Serena, ubicado

en Los Carrera 420, rematará el 08 de oc-
tubre de 2018 a las 08:30 horas, el inmue-
ble ubicado en Pasaje Parque Taman-
go N° 1545, Sitio 27 Manzana 28, Loteo
“Bosque San Carlos”, Sector 2, V Eta-
pa Dos B, Coquimbo. Inscrito a fojas
14.756, nº 7.596, del Registro de Propie-
dad del CBR de Coquimbo año 2015.
Rol de avalúo nº 3929-33 de Coquimbo.
Mínimo para subastar $25.951.634. Garan-
tía: Los interesados deberán presentar vale
vista a la orden del Tribunal equivalente al
10% del mínimo, esto es $2.595.163. De-
más condiciones autos caratulados “BAN-
CO ESTADO CON SILVA” Rol 1140-2017,
del tribunal citado.

Ingrid Ebner Rojas
Secretaria Titular

Joven madre con guagua
de 3 meses se quita la vida
Mujer de 33 años, madre además de
otra niñita, ejercía de cuidadora de
autos en las sinmediaciones del Hospital
de Coquimbo.

Conmoción cau-
só en el barrio de Que-
brada Las Rosas, de
Coquimbo, luego que

ayer por la noche se infor-
maran de la trágica muer-
te de una vecina, joven
madre de 33 años de

edad y madre de dos niñi-
tas, una de tres meses de
vida.

Según vecinos, la víc-
tima había mostrado mu-
cha preocupación por la
situación de pobreza en
que vivía ella y las 54 fa-
milias que conforman el
barrio. «Esto es una toma,
pero no somos delincuen-
tes. Somos gente de tra-
bajo, ella la vecina que se
quitó la vida trabajaba cui-
dando autos afuera del
hospital, igual que no
hace su padre, por mu-
chos años... nos gana-
mos el sustento de ma-
nera honrada, pero ocurre
que hace dias anda el ru-
mor que estos terremos
fueron vendidos a una in-
mobiliaria y eso nos mar-
tiriza», comenta Josué
Vartareza, quien vive al
lado de la persona que se
quitó la vida ahorcándose.

La presidenta de la
Junta de Vecinos, Marisol
Cañiguan, también mostró
preocupación. Esas fami-
lias tienen20, 30 y hasta 40
años viviendo en ese sec-
tor.

Respecto de los he-
chos, la mujer estaba en
familia cuando en un

momento dado dijo que
iría al baño. Como demo-
raba demasiado tiempo,
su pareja la fue a ver, en-
contrándose con que ya
no tenía signos de vida. Se
había ahorcado.

Con el suegro trata-
ron de reanimarla a la vez
que otras personas lla-
maban la ambulancia,
pero todo ya era tarde.

«Esta pobreza nadie
la considera. No aparece-
mos en las estadísticas,
estamos ocultos, somos
transparentes»... comen-
ta con dolor Josué, ha-
ciendo ver «la pobreza
duele». Relata que tienen
varios enfermos graves,
de cáncer o con compli-
caciones. «Aquí nadie ha
venido a preguntarnos
nada sobre la tierra don-
de armamos nuestras
casas. Se rumorea que
nos van a lanzar, no sé a
dónde, pero no es mane-
ra, debieran darnos alguna
solución más humanita-
ria»... La mujer suicida fue
llevada al examen en el Ser-
vicio Médico Legal y por la
tarde ya era velada en la
sede social. Sus funerales
serán este lunes a las 11
horas.

La firma de convenios de colaboración recípro-
ca con los municipios de La Serena, Coquimbo, Pai-
huano, Salamanca y de la lejana isla Rapanui, para
promover a la región como destino turístico, fortale-
cer la asociatividad y mejorar la competitividad, ade-
más de la entrega de reconocimientos a once em-
presarios asociados de las provincias de Elqui, Li-
marí y Choapa, marcaron el nuevo aniversario de la
Cámara de Turismo de la Región de Coquimbo.

Esta vez el acto fue en el restorán del Hotel El-
qui, en la localidad de Pisco Elqui, como una mues-
tra de la descentralización de sus actividades institu-
cionales, señaló su presidenta Laura Cerda, luego
de agradecer al alcalde de Paihuano, Hernán Ahu-
mada, quien como anfitrión ofreció un acto artístico
en la plaza de Pisco Elqui y después un cóctel de
bienvenida.

La Cámara de Turismo reúne a 81 empresa-
rios de Elqui, Limarí y Choapa-, y uno de los desafíos
que enfrenta el gremio es la incorporación de sus
asociados a las nuevas tecnologías de la informa-
ción y la comunicación en el turismo «porque si no
usamos todos los medios digitales quedaremos fue-
ra del mundo», subrayó Laura Cerda.

Fueron firmados convenios con los municipios
de La Serena, Coquimbo, Paihuano y Salamanca,
para desarrollar el proyecto «Líderes comunales y
Cámara de Turismo Región de Coquimbo A.G» que
busca establecer una vinculación formal y asociativa
de trabajo colaborativo para fortalecer sus atractivos
turísticos. Especial relevancia asignó Cerda al con-
venio de cooperación y asociatividad con Rapanui
para promover recíprocamente el territorio insular y la
Región de Coquimbo como destinos turísticos. Tam-
bién se distinguió a las empresas asociadas; Hotel
Club La Serena Hoteles Campanario,  Hotel Terra
Diaguita, Hotelera Vega Sur, Restaurant Delicias de
El Tebal, Pircas de Arboleda, Restaurant Moscatel,
Solar de los Madariaga, Hacienda Santa Cristina,
Hotel Altos de Tuquí Terracota Café, Sendero del Sol. 

Suscriben convenio con
Rapanui para promover

destino turístico
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Franco Riveros B.

Llegó a la zona invita-
do por el diputado Franco
Eguiguren (RN) además de
una instrucción de Sebas-
tián Piñera para capacitar a
los gobiernos regionales
que se llama «A la pinta con
el Presidente» que es so-
bre la política como el arte
de gobernar, así como tam-
bién relató que se encuen-
tra recorriendo Chile con
charlas de la «derecha so-
cial», que a juicio del sena-
dor «la lleva».

Últimamente se le ha
visto bien activo con el IVA
a los medicamentos.
¿Cómo ha avanzado ese
proyecto?

«Hemos hecho una
campaña, tenemos más
de 20 entre diputados y se-
nadores, porque creo que
a esta modernización tribu-
taria le falta una carga so-
cial y perfectamente pueden
ser los medicamentos,
como hay pocos datos, por-
que esa es la verdad, pero
sí tenemos varias alternati-
vas para suplir esa diferen-
cia ya sea poniendo el im-
puesto a los alcoholes por
los gramos, como en algu-
nos países modernos, es-
tudiar el diesel, pero en el
fondo lo que sí es claro es
que todos los estudios di-
cen que los medicamentos

 «Hay un crecimiento importante, pero
todavía no ha llegado al bolsillo de la gente»

VISITÓ LAS OFICINAS DEL DIARIO LA REGIÓN EN LA SERENA  EL SENADOR MANUEL JOSÉ OSSANDÓN (RN):

en Chile valen muchísimo
más que afuera y esto ayu-
daría, no es la única razón».

 ¿Cómo fue la expe-
riencia de precandidato
presidencial?

«Muy entretenida pero
dura, porque fue una bata-
lla era David Y Goliat, pero
Goliat ganó, entretenida por-
que uno aprende mucho y
conoce, a mí al principio me
decían que era populista,
que era traidor y hoy hablan
todos los mismos temas
que yo decía, cuando decía
que habían dos Chiles, uno
que lo pasaba mal, llegó un
informe de las naciones
unidas, se murieron 26 mil
personas en listas de es-
pera, sí había un Chile que
lo pasaba mal, que nadie
mostraba, eso es un poco
lo que planteo, que creyen-
do en un sistema económi-
co, tiene que tener los con-
troles para evitar los abusos
y que el tema se reparta
bien».

¿Cómo es su relación
el Presidente?

«Hicimos un pacto, le
entregué un par de bande-
ras que creía que era súper
importantes, como la gratui-
dad para la educación téc-
nico profesional, que no es-
taba en su programa, la de-
molición de los blocks de
las  casas Copeva en todo

Chile, para darle una segun-
da oportunidad a la gente,
hablamos de la elección de
los intendentes, del Metro
de la Región Metropolitana
a la periferia, a los lugares
pobres como La Pintana y
la Ley de Pesca, después
agarró otros temas como la
migración, los fármacos. Fui
a hablar con el ministro Blu-
mel (Secretaría General de
la Presidencia) porque en-
contraba inaceptable que
se legislara para regular las
traga monedas, que había
que prohibirlas porque son
una lacra en las poblacio-
nes, lo viví como alcalde de
Puente Alto y me escucha-
ron y hoy sale el gobierno
diciendo que se prohíben».

Ahora los políticos
tienen otro contacto
con la gente a través
de las redes socia-
les, para bien o
para mal. ¿Cómo
es este político
2.0?

«Personas
como yo, que no
tienen ningún im-
perio económico
ni nada detrás,
sino que somos

un equipo pequeño con
mucha fuerza, las redes so-
ciales son una tremenda
oportunidad, claro que son
un riesgo, sobre todo Twit-
ter que es una plataforma
para opinar y también para
que algunos cobardes se
escondan, no es fácil cuan-
do te insultan y te acusan
injustamente de cosas que
no has hecho, pero uno tie-
ne que aprender, hay que
tener un cuero duro. Para mí
las redes sociales me han
servido para transmitir mu-
chas cosas y también para
recibir, para que la gente co-
nozca lo que uno está ha-
ciendo y otras realidades,
como cuando partió esto de
La Haya, por redes socia-
les demostré que Evo Mo-
rales que lo único que ha-

cía era insul-
tarnos en to-
das partes y
que Chile sí
cumplía el tra-
tado de 1904,
no era como
se decía afue-
ra y 2 millo-
nes 700
mil per-

sonas vieron eso».

¿Cómo cree que nos
va a ir en La Haya?

«Es difícil saberlo, lo
que tengo claro, por la re-
unión que tuvimos con el
presidente el día en que se
iba a Estados Unidos, diría
que el 99% del mundo polí-
tico está por no ceder ni un
centímetro, la soberanía no
se va a tocar, no está en jue-
go. Si nos tenemos que
sentar a conversar, lo pode-
mos hacer todas las veces
que quieran, es lo que lle-
vamos haciendo mucho
años, pero soberanía no va-
mos a entregar y en eso es-
tamos todos de acuerdo».

¿Cuál es su visión de
la oposición, sabemos que
la Nueva Mayoría no existe
y se están reagrupando?

«Veo en el Parlamen-
to una oposición súper
obstructiva, destructiva, que
está desarticulada porque
no tiene principios muy afi-
nes, son muy distintos, pero
se unen en contra del go-
bierno por eso que creo que
el gobierno tiene que ser su-
mamente inteligente por-
que cuando aparece un mi-
nistro atacando por atacar,
lo que está haciendo es
unirlos por una causa y
aquí lo que nosotros tene-
mos que lograr es que las
personas que están en la
oposición se sumen a las
cosas buenas, que te criti-
quen las consideren ma-
las, veo una situación obs-
tructiva que se unen para
parar todo y cuando se
anuncia un proyecto de ley
ya lo están rechazando an-
tes de, pero en este minu-
to estoy escuchando voces
de personas que son mu-

cho más razona-
bles porque se
están dando
cuenta que la
gente los va a

castigar».

¿Y el factor del Fren-
te Amplio?

«Es un grupo de per-
sonas que tienen un muy
buen diagnóstico, porque
recogieron todas las frus-
traciones que tenemos los
chilenos pero no han sido
capaces de dar solución,
tuvieron un verano fuerte en
poder mostrar  lo malo que
hay que en Chile pero no
tienen ninguna propuesta
que lo solucionen. Tiene
una mecánica rara porque
se dicen progresistas, pero
están metidos en las ideo-
logías del pasado».

¿Su visión del gobier-
no?

«Creo que lo está ha-
ciendo bien, está el rodaje
todavía, lleva poco tiempo,
tenemos un presidente
mucho más estadista, es-
cucha más y está menos
expuesto, que está pasan-
do por un momento difícil
porque venimos de un go-
bierno muy malo, hasta los
que querían a la presiden-
ta Bachelet querían que se
fuera, habían muchas ex-
pectativas, entonces el pre-
sidente tiene que como go-
bierno meterse fuerte en la
economía, de tal forma que
empiecen a haber más
empleos, que los benefi-
cios sociales lleguen más
a la gente, no es fácil».

Pese a su diagnósti-
co, igual hay ciertos pun-
tos que han sido critica-
dos como el tema del em-
pleo o del crecimiento…

«Los resultados tie-
nen que mejorar y la gente
esperaba más, es cierto,
hay un crecimiento impor-
tante, pero tiene que llegar
a los bolsillos de la gente y
todavía no ha llegado, en
eso tiene que trabajar el
gobierno, no es rápido».

Manuel José Ossandón Irarrázabal nació en
Viña del Mar, es un técnico agrícola y actual-
mente es senador por la 8ª Circunscripción
Senatorial, Santiago Oriente,  hasta el 2022.
Es militante de Renovación Nacional (RN),
aunque se mantuvo como independiente
entre julio de 2016 y julio de 2017, cuando
regresó al partido. Fue alcalde de las comu-
nas de Pirque y de Puente Alto, entre 2000 y
2012. En 2017 fue precandidato presidencial
de Chile Vamos, presentándose a la primaria
de la coalición, donde obtuvo el segundo
lugar tras Sebastián Piñera.
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Franco Riveros B.

La economía de la región se basa,
fundamentalmente, en las actividades
relacionadas con la agricultura, la
pesca, el turismo, que ha crecido de
manera considerable en la última
década y la minería.

Es precisamente el sector extracti-
vo la actividad económica más impor-

tante de la región, aunque no tan
dominante como en otras

regiones del norte de
Chile, especialmen-

te por los depósi-
tos de gran

tamaño como
Los Pelambres
en Salamanca,

«Nuevos proyectos mineros y mejor
precio del cobre son señales de
reactivación del sector en la región»

Teck en Andacollo y El Romeral en La
Serena que catapultan la minería como
principal actividad económica del país.

Existen en la región yacimientos
de oro, manganeso, plata, cobre, hierro
y plomo y últimamente el cobalto, que
asoma con un nuevo potencial. Entre
los minerales no metálicos se encuen-
tran depósitos de apatita, yeso, carbo-
nato de calcio, cuarzo, combarbalita,
onix y lapislázuli.

Después el auge minero que
hubo en Chile y que se vio reflejado en
la Región de Coquimbo, influenciado por
el precio del cobre principalmente, fue a
la baja lo que implicó el cierre de algunas
faenas de menor tamaño.

Actualmente el sector minero se
encuentra en reactivación, con espe-
ranzas puestas en proyectos que
vendrán como El Espino, Arqueros, y
Dominga, que actualmente se encuen-
tra en la Corte Suprema por recursos
de casación interpuestos por la ONG
Ocena y otros grupos ambientalistas
que buscan impedir que comience
operaciones.

Para comprender de mejor
manera el panorama minero local,
Dsiario LA REGIÓN conversó con el
seremi de la cartera, Roberto Vega,
para conocer sus impresiones y la
estrategia del gobierno.

A seis meses de asumir la
autoridad relata que ha sido una
experiencia bastante agradable,
pero reconoce que sí costó un
poco acomodar ciertos temas
administrativos, «lo que produce

un poco estrés en la planta
administrativa con

Seremi Roberto Vega

las asociaciones mineras, lo que
hicimos fue poner en relevancia a los
productores mineros para saber
cuáles eran sus inquietudes y en que
deberíamos ir mejorando».

Consultado por la situación de la
minería regional, el seremi señaló que
«el último informe que tenemos del
Banco Central, que corresponde al año
2016, aportó el 27,50%  del Producto
Interno Bruto de nuestra región, es
decir, de una canasta, más de un
cuarto venía de la minería».

«Tenemos padrones de Enami,
esto sí es información actualizada,
hasta el momento tenemos 319
faenas que son productores que
están entregando directamente a la
Empresa Nacional de Minería, lo que
significa un cierto repunte respeto de
los periodos anteriores, en cuanto a
Sernageomin, que hace el detalle de
las faenas de pequeña minería que se
encuentran activas, son 267 y las que
están operando en forma irregular, es
decir que no están con todos sus
documentos al día pero si tienen
registro de actividad, son 367 sola-
mente en la región» detalló el seremi.

De todas las ciudades, la que
registra mayor actividad en minería es
Illapel con 50 faenas, Ovalle con 45,
Combarbalá con 21, que presentó un
gran salto comparado con la tempora-
da anterior, «esto se explica por uno de
los grandes logros que ha hecho el
presidente que es dejar operativo el
poder de compra, era un sueño, que no
se determinó bien, antes de asumir el
gobierno era una verdadera pesadilla,
pero hoy en día los mineros tienen un
poder de compra, que queremos
perfeccionarlo y ser un ejemplo».
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Tras un año de pro-
ceso la justicia determinó
que el concejal de Los Vi-
los, Juan Hisi Espinoza,
del partido PRI, deba can-
celar una deuda laboral
por finiquito a su ex traba-
jador Cristian Boin Orella-
na, con embargo de su
dieta como autoridad, por
lo que el Tribunal vileño
ordenó con fecha 12 de
septiembre embargar el
pago del dinero al Depar-
tamento de Administra-
ción y Finanzas del muni-
cipio, hasta llegar al mon-
to de $20.015.018.

Cristian Boin explicó

Ex empleado de concejal gana juicio:
 Tribunal ordena a pagarle con dieta

En Los Vilos:

al medio de Internet
www.davidnoticias.cl , que
recurrió a la justicia, en
vista que Hisi no le can-
celó el finiquito luego de
una larga relación de tra-
bajo cuando laboró en un
céntrico comercio de pro-
piedad de la autoridad en
régimen de pago diario.
“Trabajé seis años con él
y de un día para otro cerró
el negocio. Hace un año
comencé la demanda,
pero él con su abogado
pelearon hasta hoy por no
pagarme. A pesar de que
había ganado este juicio
no había forma que paga-

ra por su voluntad. Así que
decidí presentar la de-
manda para embargar su
sueldo como concejal.
Recién se logra el embar-
go de su sueldo después
de un año de esperar.”

Del dictamen a favor
Francisco Maldonado,
abogado de Boin, refirió al
mismo medio que está
basado en la ley laboral y
la jurisprudencia que in-
dica que un trabajador a
pesar de que no labore con
contrato tiene derecho a
finiquito, “el demandado
no pagó ningún tipo de

indemnización a su traba-
jador aludiendo que él
realizaba una labor co-
mercial no permanente
sino que transitoria, seña-
lando que pagaba por el
día trabajado. Sin embar-
go la ley señala clara-
mente que estas perso-
nas que son contratadas
ya sea con boletas de ho-
norarios o por día, pero en
la realidad con función
permanente en el tiempo
durante años, la justicia
ha tipificado esta relación
laboral como encubierta,
es decir si bien no hay
contrato de trabajo, existe

esa relación de trabajo”.
Es así que después

que el demandado recu-
rriera a la Corte de Apela-
ciones de La Serena, el
Tribunal de Los Vilos es-
tableció el embargo de la
dieta del concejal para pa-
gar a Boin, dinero que será
depositado en la cuenta
corriente del juzgado.

Por su parte, el con-
cejal Hisi declara que

Juan Hisi, concejal de Los Vilos.

asume el pago, dejando
entrever que ve una “se-
gunda intención” en la de-
manda, “esto se trató de
un juicio que se perdió y
somos respetuosos de
los fallos judiciales, por lo
tanto solo hay que acatar-
lo. Entiendo que detrás
hay una intención de per-
judicarme por estar bien
posicionado en la comu-
na”.

Una refacción total tendrá el
ex Club Social, de propiedad del
municipio de Coquimbo, con tra-
bajos que en esta semana inclu-
yeron repintado de la fachada
puesto que en el último tiempo
sufrió deterioros, al igual que la
techumbre.

El edificio de estilo neoclá-

Mejoran fachada y dependencias
del Club Social de Coquimbo

En Villa Dominante disparan
en la pierna a peatón

sico con fuerte influencia arqui-
tectónica europea del siglo XIX,
fue construido en 1924, y comen-
zó a ser administrado por una
organización social de destaca-
dos vecinos porteños, principal-
mente comerciantes que se con-
formó en 1926, los que destina-
ron el inmueble para realizar di-

versas reuniones sociales y actividades,
típicas de la sociedad de ese entonces.

En sus dos plantas y amplios salo-
nes, se realizaban festejos y reuniones
de todo tipo pasando a ser un lugar de
encuentro para la “alta sociedad” de la
época en donde era posible participar
en partidas de juegos de salón y de bi-
llar.

 Avanzado en el tiempo la actividad
del Club Social tuvo un máximo apogeo
entre las décadas de los 60 y 70, por la
celebración de matrimonios y las fiestas
de Navidad y Año Nuevo, incluidos otros
eventos alegres y tristes como incendios
que afectaron sus dependencias entre
los años 80 y 90.

Ya en el año 2003 los socios pro-
pietarios conformaron la Inmobiliaria
Club Social del Puerto de Coquimbo, con
la finalidad de seguir administrando y
preservando el edificio y su finalidad,
hasta que en el año 2014 el municipio
adquirió la propiedad en $520 millones
para convertirlo en centro de reuniones y
de actividades destinados a la comuni-
dad.

Como M.A.P.G., de 31 años, fue identificada
la persona baleada en la pierna derecha cuando
caminaban por Villa Dominante, en Coquimbo.

Presuntamente fueron antisociales que an-
daban en auto por calle Los Duraznos con  Los
Ciruelos, los que le dispararon sin mediar pro-
vocación alguna.

A pesar del fuerte dolor y una profusa hemo-
rragia, la víctima logró llegar por cuenta propia al
cercano Hospital San Pablo, donde fue atendido
por la lesión de un proyectil que entró y salió de
su pantorrilla derecha, por lo que quedó bajo tra-
tamiento sin riesgo vital.  M.A.P.G. interpuso la de-
nuncia ante Carabineros. El  autor del baleo que
iba en un auto negro  habría usado un arma corta.
Por otra parte, los investigadores comenzaron a
buscar a testigos y a revisar los registros de cá-
maras de seguridad de distintos puntos de la co-
muna para ver si captaron los movimientos del
autor y los cómplices del baleo.
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En el resto del petitorio está Fin del Agobio La-
boral y Fortalecimiento del Sentido Educativo para
lo cual piden una norma que sea incluida en la ley
de Carrera Docente, que estipule cómo realizar pla-
nificación de clases y el resto de horas no lectivas y
el término de lo que cataloga como un “exceso de
trabajo burocrático y administrativo y la Imposición
de tareas y responsabilidades que no correspon-
den” junto a una mayor protección en casos de agre-
siones. En Estabilidad laboral, el gremio propone
terminar con masiva contratación de docentes a con-
trata y que se haga respetar el Artículo 25 del Estatu-
to Docente que señala que la calidad de Contrata
se utiliza para tareas transitorias y no permanentes
y el Artículo 26, que establece que no más del 20 por
ciento de la dotación docente puede ostentar la ca-
lidad de contrata.

De la mano del punto anterior está la propues-
ta para una igualdad de trato a todos los profesio-
nales de la educación, contemplando la cancela-

 Para el próximo
miércoles y jueves, el Co-
legio de Profesores con-
vocó a jornadas de paro
nacional de “advertencia”,
luego que la directiva na-
cional no logró acuerdo
con el gobierno.

Buscan implementar
el petitorio de 11 puntos
para mejoras laborales,
incluida la aplicación de
una fórmula de pago de
la deuda histórica del Es-
tado con los docentes.

El presidente del Co-
legio de Profesores del
Comunal Coquimbo, To-
más Alvarado, explica las
motivaciones que llevan
al gremio a convocar a
paro. “El gobierno ha he-
cho caso omiso y le ha
dado una nueva bofetada
al Colegio de Profesores
en forma especial a las
bases, al no considerar
nuestro petitorio de 11
puntos que busca crear
una nueva visión para
plantearse delante de la
nueva calidad de educa-
ción pública, por lo tanto
podemos ver que el go-
bierno está tratando de
estropear la importante
propuesta del profesora-
do sobre la cual no quiso
ni siquiera analizar algu-
na por lo que en las últi-
mas negociaciones no se
sacó nada, ni siquiera una
conclusión. Ahora parti-
mos con dos días de paro
y si continúa la actual pos-
tura del gobierno no des-
cartamos un pronto paro
indefinido”.

¿Cuál es la divergen-
cia que tienen como Co-
legio en la aplicación de
la actual doble evalua-
ción docente?

El gobierno pretende
seguir realizado ambas
evaluaciones tanto al in-

terior del establecimiento
como la que se hace cada
cuatro años a los profeso-
res la que es una evalua-
ción muy parcial ya que no
es transparente y es una
evaluación que concita
muchas veces al engaño,
la cual tampoco interpre-
ta las reales capacidades
de nuestros docentes,
con preguntas estandari-
zadas que se va aplican-
do un mismo precepto a
todos los colegas de Ari-
ca a Punta Arenas.

¿En qué consiste la
propuesta del gremio
para mejorar la referida
calificación?

El gobierno solo nos
ha entregado supuestos,
señalando que se podría
estudiar que se podría ver
más adelante, pero así no
nos da ninguna solución
concreta, pero en la eva-
luación proponemos que

sean distintas para el do-
cente de aula y para el do-
cente con cargo directivo,
ya que en el aula es don-
de realmente se ejerce el
verdadero rol pedagógico
y los directivos tienen la
misión de administrar el
establecimiento y planifi-
car la aplicación de los
planes de estudios, por lo
que queremos que se
evalúe de forma distinta al
colega que hace clases y
el colega que ejerce como
director por ejemplo.

¿Por qué no ha sido
posible llegar a un acuer-
do para el pago de la deu-
da histórica con el profe-
sorado que surgen con el
traspaso de la adminis-
tración de la educación
pública los municipios en
1981?

El gobierno reitera
que no es una obligación
de ellos ya que según su

planteamiento del Estado
chileno no reconoce esta
deuda, de la que tiene un
expediente la Organiza-
ción Internacional del Tra-
bajo a la que el magiste-
rio recurrió junto a la Cor-
te Interamericana de De-
rechos Humanos, que
también está en conoci-
miento del caso la cual
también ha sido recono-
cida por algunos sectores
gubernamentales, inclui-
do el mismo Presidente
Sebastián Piñera que dijo
anteriormente que iba a
tratar de mejorar circuns-
tancialmente el sueldo de
los profesores pagando
la deuda histórica que fue
lo mismo que dijo el Mi-
nistro del Interior de su
primer mandato Rodrigo
Hinzpeter.

¿La misma situa-
ción ocurrió en los distin-
tos gobiernos previos al

actual?
En el caso de los go-

biernos de la otrora Nue-
va Mayoría el Ministro de
Educación Nicolás Eyza-
guirre en el 2014 recono-
ció la deuda con un com-
promiso de pago que fir-
mó, pero que no cumplió
incluso antes en el año
2009 el gobierno también
tuvo un compromiso simi-
lar, pero ahora vemos que
este gobierno nuevamen-
te se está echando atrás
en la cancelación de este
derecho que reclamos
desde 1981.

¿Cuál es el monto
del dinero adeudado y la
cifra de maestros que po-
drían ser beneficiados
con la cancelación?

Acá hay involucrados
entre 50 mil a 55 mil do-
centes en la actualidad y
es una cifra que no se
puede calcular, pero son
miles de millones pesos,

por eso nuestra propues-
ta actual es llegar a imple-
mentar una reparación de
la deuda y una vez los par-
lamentarios hablaron de
pagar por lo menos entre
$10 millones a $5 millo-
nes para cada profesor,
pero en el presente, nues-
tra directiva nacional pro-
pone, primero, que se pa-
gue hasta $18 millones
por docente, aunque la-
mentablemente solo a
quienes estén vivos, por-
que muchos colegas han
muerto y sus familiares
no podrían cobrar nada al
no ser heredable lo que
es algo que impone el go-
bierno en la entrega de al-
gunas compensaciones,
y la otra posibilidad es que
el dinero se entregue vía
pensión para mejorarla.

 ¿Qué ocurre con la
propuesta de cambiar la
aplicación del actual sis-
tema de educación que el
Colegio pretende modifi-
car lo que también está
incluido en el petitorio?

En eso se requiere
un urgente cambio, ya que
seguimos con las prue-
bas Simce y PSU, y lo que
nosotros pretendemos es
aplicar un proceso de
aprendizaje del alumno
que tienda a darle valores,
para no crear un alumno
individualista y demasia-
do competitivo, porque
formar a una persona en
torno a valores persona-
les, cívicos y democráticos
debería ser el sentido de
una verdadera educación
pública, por eso quere-
mos hacer desde ya una
inflexión en el sistema ya
que el actual gobierno
quiere mantener una edu-
cación competitiva, enfo-
cado solo en los logros
de notas del alumnado.

Gremio de
Coquimbo se
sumará a paro
de profesores

ción de montos a los docentes que tengan especia-
lización. Además el Colegio solicita la creación de
una escuela democrática, profesional y especiali-
zada para fortalecer un sistema con capacidades
profesionales especializadas que se centren efec-
tivamente en lo pedagógico.

En la carrera directiva, la idea es que los do-
centes directivos cuenten con una carrera específi-
ca de su función y hacer correcciones a la Carrera
Profesional Docente y a la. Nueva Educación Públi-
ca y su administración con un plan nacional de re-
gularización de las deudas que tiene el sistema con
los docentes en materia previsional y salarial.

El Colegio requiere regularizar el proceso de
pagos del bono de retiro y los casos no respondi-
dos por erróneos de encasillamientos de la carrera
docente, junto a definir un procedimiento para que
se pueda rectificar errores en el catastro de docen-
tes afectados por la deuda histórica entre otras con-
sideraciones.

Otras aspiraciones del gremio
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FRANCO RIVEROS

El representante chi-
leno en el Ente Binacional
Túnel Agua Negra (Ebi-
tan), el subsecretario de
Obras Públicas Lucas
Palacios, dio a conocer
en el Diario Financiero
que «ya concluyó el pro-
ceso de precalificación; to-
mamos en conjunto con
los argentinos la decisión
de no notificarlos todavía,
dado que no tenemos de-
finidas las bases de lici-
tación, por lo tanto, si noti-

Adriana Peñafiel asegura que el Túnel
ha sido tema prioritario en el CORE

ficamos sin tener las ba-
ses asumimos un com-
promiso legal que no co-
rresponde».

«Respecto de las
bases de licitación, tene-
mos una reunión amplia-
da con los argentinos las
próximas semanas para
avanzar lo más rápido
posible en ese documen-
to. No hay una fecha, por-
que todavía tenemos que
resolver algunos ele-
mentos», agregó Pala-
cios.

Ante las dudas que
habían surgido sobre
cómo se distribuiría el fi-
nanciamiento de la obra,
el propio ministro de
Obras Públicas, Juan An-
drés Fontaine, confirmó
hace unas semanas que
ese punto ya está zanja-
do. Según dijo, hay un
acuerdo en que la partici-
pación de cada país es
proporcional a la longitud
del túnel, es decir, 28% en
el caso de Chile y 72% en
el caso de Argentina.

Afinado este punto,
se destraba el tema del
financiamiento, donde
ambos países ya tienen
firmado un acuerdo con el
Banco Interamericano de
Desarrollo (BID). En octu-
bre del año pasado, el BID

aprobó un préstamo para
Argentina de US$ 130 mi-
llones y para Chile de US$
150 millones, aunque am-
pliables a US$ 1.500 millo-
nes.

La obra, según des-
tacó el BID en ese minu-
to, incrementará «el acce-
so de la región a los mer-
cados internacionales a
través del corredor bioceá-
nico que conectará el At-
lántico con el Pacífico por
la ruta Coquimbo (Chile)-
San Juan (Argentina)-Por-
to Alegre (Brasil)».

Optimismo en
el CORE

La información fue
recibida con mucho opti-
mismo por la  presidenta
del Consejo Regional,
Adriana Peñafiel, quien
comentó que pese al re-
traso que ha tenido el pro-
ceso de licitación, este
anuncio los motiva, por-
que el proyecto  ha sido
tema prioritario del CORE.

«Sabemos que exis-
te la voluntad  por parte del
Ejecutivo de seguir los pa-
sos correspondientes para
la concreción de la cons-
trucción definitiva del Túnel
de Agua  Negra, por la con-
siderable inversión que re-
presenta,1.500 millones de
dólares,  y porque a partir
de su construcción y aper-
tura se activarán una serie
de negocios y servicios  que
le darán un mayor dinamis-
mo a la economía regional,
y porque es una aspiración
muy sentida de nuestra  re-
gión», afirmó Peñafiel.

Por su parte, el conse-
jero Alberto Gallardo, quien
preside la comisión de Re-
laciones Internacionales del
CORE, señaló que «esta
noticia nos pone muy con-
tentos y esperamos avan-
zar lo que no hemos podi-
do hacer durante estos
meses de angustia, pero
también de esperanza.
Pensamos que el túnel de
Agua Negra, y lo he dicho
siempre,  es uno de los pro-
yectos más emblemáticos
que va a tener la región en
el siglo XXI. No creo que
haya otro proyecto que ten-
ga el impacto que va  a te-
ner este en las economías
de nuestras regiones y de
nuestro país».

Se suponía que en
marzo debían darse

a conocer los con-
sorcios precalifica-

dos para poder
avanzar hacia la

licitación de la
mega obra que

unirá la Región de
Coquimbo con la
Provincia de San

Juan, luego se habló
de principios de

septiembre. Pero
hasta ahora nada.

Contempla dos túneles de 13,9 km
cada uno, donde el 72% está en sector
argentino. En el lado nacional, la boca
está a 3.600 metros de altura. Además,
de acuerdo a los pronósticos, se prevé
que el nuevo paso absorba el 10% del
tráfico del paso de Cristo Redentor, que
hoy es el principal nodo de conexión
entre ambos países.
Entre las firmas que podrían resultar
precalificados hay de origen chino,
argentinos, españoles, italianas y
chilenas. Por ejemplo, está en carrera
el Consorcio CRS, integrado por la
gigante China Railway Tunnel Group,
Benitto Roggio e hijos, e Ingeniería y
Construcción Sigdo Koppers, entre
otras como el de OHL, Condotte y
Rovella.

El proyecto
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El año 81 Coquimbo
Unido retornaba a la
Segunda División y quería
volver rápidamente a la
categoría de honor.  Tuvo
un muy buen torneo aquel
año, quedando sexto en la
tabla final, a solo dos
puntos del ascenso direc-
to y clasificándose a la
liguilla de promoción para
luchar por el ascenso, sin
embargo, sólo empató con
Antofagasta y perdió con
Iquique y Palestino que
eran los equipos de Prime-
ra División que no querían
perder la categoría.

"EL ASCENSO DEL 83
QUE FUE EL 84"

Fuerza y Coraje
Por Felipe Ignacio Fernández Honores

««
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Coquimbo Unido 1983

Al año siguiente los aurinegros tu-
vieron una regular campaña ocupando
el décimo puesto en la tabla de ubica-
ciones con 45 puntos, pero las cosas
mejorarían en 1983 alcanzando el sexto
puesto del torneo, lo que le daba  la op-
ción de disputar la liguilla del ascenso
junto a Deportes Laja, Malleco Unido y
Deportes La Serena.

El largo torneo de 1983, finalizó el
26 de febrero de 1984 con un total de 33
partidos jugados por equipo. Coquimbo
Unido logró 14 triunfos y 9 empates que
lo ubicaron como el último clasificado a
la liguilla del ascenso que se jugó en el
Estadio La Portada de La Serena.

El primer partido de aquella liguilla
fue con un viejo conocido que sólo traía
malos recuerdos para los piratas, pero
es sabido que el fútbol da revanchas y
ahora fue Coquimbo Unido el que dejó
en el camino a Malleco venciéndolo con
un categórico 5 a 3 y sacándose todos
los balazos de aquella fatídica tarde del
17 de diciembre de 1974 en que los su-
reños mandaron a los aurinegros al fút-
bol amateur.

El 7 de marzo se jugó el segundo
partido de la Liguilla, está vez el rival fue
Deportes Laja que había ocupado la ter-
cera posición en la tabla general del tor-
neo. De ganar, Coquimbo Unido asegu-
raba su retorno a la Primera División, ya
que los dos primeros equipos de la li-
guilla subían de categoría.

 Los piratas salieron a la cancha con
Mario Rodríguez en portería,  Gustavo
Álvarez, Augusto Vergara, Miguel Ángel
Ramos y Mario Pérez en zona defensiva;
Osmar Magalhaes (Bozó), Jorge Gálvez
y Juan Carlos Barraza en el mediocam-
po, para dejar en ofensiva a Rubén Me-
lla, Mario Zurita y Mauricio Araya. Los pi-
ratas desde el toque de partida busca-
ron la portería rival y antes de cumplirse
el primer minuto de juego, el delantero
Mario Zurita cedió el balón para Jorge
Galvez quien con potencia desde fuera
del área lanzó un disparo que tras rebo-
tar en el vértice derecho del marco de-
fendido por el portero Saavedra, el balón
entró a la portería rival. Fue un verdadero
golazo que ayudó bastante a la tranquili-
dad del equipo durante un primer tiem-
po complicado en el que los sureños
estuvieron muy cerca de conseguir el
empate, pero el meta Rodríguez logró
irse al descanso con la valla en cero.

En el segundo tiempo los jugado-
res de Deportes Laja salieron decididos
al empate. Lo tuvieron al minuto, pero el
arco pirata se salvó pro-
videncialmente. A los 7
minutos llegó la me-
recida paridad para
Laja que logró conver-
tir mediante Daniel Paz
y de paso provocar el
desconcierto en la de-
fensa aurinegra y en el
público pirata que se

mordía la uñas al ver como se le esca-
paba el ascenso.

Coquimbo Unido sacó a relucir su
fuerza y coraje ante el apoyo incompara-
ble de su hinchada y los silbidos de la
fanaticada serenense que comenzaron
a  apoyar a Deportes Laja, mientras es-
peraban su partido de fondo frente a
Malleco. Los piratas bombardearon el
pórtico defendido por Saavedra y a los
26 minutos en gran jugada de Gustavo
Álvarez por el centro de la retaguardia de
Laja, logró sacar un potente y preciso
disparo cruzado que dejó inflando las
redes sureñas. Fue el 2 a 1 para Co-
quimbo Unido. Deportes Laja intentó el
empate pero Mario Rodríguez estuvo
sólido en la portería aurinegra y el mar-
cador se mantuvo hasta el final del en-
cuentro cuando el Arbitro Mario Lira, cu-
riosamente, el mismo que había arbitra-
do en el descenso de Coquimbo el año
74, ahora levantaba las manos al cielo
para decretar el ascenso de Coquimbo
Unido por tercera vez en su historia a la
Primera División del Fútbol Chileno.

A los piratas, ya ascendi-
dos, les quedaba aun jugar
el tercer partido con Depor-
tes La Serena, el cual
finalizó empatado a dos
ante más de 15.000 perso-
nas que llegaron ese
domingo 11 de marzo a La
Portada para presenciar la
única vez que ambos
equipos de la región han
ascendido juntos a la
Primera División.
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Por Silvia Ramírez Olmedo

Un partido de fuerzas pa-
rejas fue el que protagonizaron
ayer en el estadio Francisco
Sánchez Rumoroso, Coquimbo
Unido y Deportes Valdivia, por
la fecha 25 del campeonato de
Primera B.

Los del Torreón fueron una
visita difícil para los piratas. En
los primeros minutos, fueron un
equipo corto, se replegaron
hasta tres cuartos de cancha y
allí pelearon la tenencia de ba-
lón con los dirigidos de Patricio
Graff.

Y los favoreció aún más la
apertura del marcador a los 8'
mediante un cabezazo de Gus-
tavo Lanaro, tras corner servido
desde la izquierda por Andrés
Díaz. Era el 0-1 y el décimo tan-
to del atacante argentino en el
certamen.

Coquimbo Unido fue en

EMPATE DE INFARTO EN EL SÁNCHEZ RUMOROSO
Coquimbo Unido y Deportes Valdivia igualaron 1-1 ayer en el estadio

Francisco Sánchez Rumoroso, duelo válido por la fecha 25 del campeonato
de Primera B. El Pirata sigue como exclusivo líder del torneo con 49

unidades, mientras que los del Torreón hipotecaron la posibilidad de luchar
por el primer lugar quedando a 7 puntos del puntero.

««
No nos esperábamos este partido. Deportes

Valdivia vino a jugar, en los primeros minutos,
luego desapareció. Nos quedamos con un
empate que nos permite seguir sumando,

queríamos el triunfo, pero es importante este
punto para nuestro objetivo final», Patricio

Graff, DT de Coquimbo Unido.

busca del empate y tuvo las
más claras. Antes del gol, Mario
Pardo había inquietado al meta
Figueroa con un tiro libre que
casi lo clava en el ángulo supe-
rior derecho de la portería valdi-
viana, y a los 41' fue Kilian Del-
gado quien tuvo una pelota en
el área tras una habilitación de
Holgado, pero despejó la defen-
sa visitante.

A los 42' nuevamente los
aurinegros se acercaron a la
portería del Torreón. Un tiro de
esquina servido por Francisco
Ayala, es pivoteado en el área y
en el punto penal aparece Yas-
hir Pinto para cabecear, pero
está muy bien el meta valdivia-
no para capturar el balón.

En el segundo tiempo, el
local se volcó sobre la portería
de Diego Figueroa y éste comen-
zó a ser figura. A los 50' Pinto

enfrenta al meta, éste queda a
mitad de camino, pero Rodrigo
Holgado no puede darle direc-
ción al balón.

El equipo de Jorge Arave-
na trató de hacer daño a través
del contragolpe, aprovechando
lo jugado que estaban los pira-
tas en busca del empate.

A los 68' un centro de Alva-
ro Delgado cruza toda el área y
le queda a Mauricio Yedro en el
segundo palo, pero éste desvía
el remate al arco. Luego, a los
74' un tiro libre de Pardo nueva-
mente casi se mete en el arco
de Figueroa, pero el meta alcan-
za a manotear al corner.

A los 77' lo tuvo Brian Fe-
rreira con un remate potente a
portería y eso reflejaba el espí-
ritu de los coquimbanos que si-
guieron luchando hasta al final.

Esa actitud dio frutos a los
89'. Alvaro Delgado desborda
por izquierda, el defensor Cris-
tian González llega a cruzarlo
abajo y a criterio del juez Cris-
tian Garay comete penal. Frente
a la pelota se puso Rodrigo Hol-
gado y el goleador del torneo no
perdonó, puso el 1-1 y se matri-
culó con el tanto 17 en su cuen-
ta personal.

DOS EXPULSADOS AL FINAL

Terminado el partido, el meta Matías Cano reclama al árbi-
tro y tras una serie de empujones entre jugadores de ambos
elencos, termina expulsado el arquero de Coquimbo Unido y el
defensor central de Deportes Valdivia, Cristian González.

Las cosas se calman y ambos elencos asumen la igual-
dad 1-1 que a estas alturas es beneficiosa para Coquimbo
Unido que sigue como líder de la Primera B con 49 puntos,
mantiene la diferencia a 7 con Deportes Valdivia que se queda
con 42, a la espera de los resultados que puedan obtener Co-
breloa y Cobresal (los dos con 41) en el día de hoy.

4949494949
puntos suma Coquimbo
Unido que lo mantienen

como líder del campeonato
de Primera B. Deportes

Valdivia se queda con 42
unidades, restando 5
partidos para ambos

elencos.

Más allá de los puntos, Coquimbo Unido lamenta la pérdida del
portero Matías Cano que fue expulsado al final del encuentro.
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Deportes

UN PARTIDO DE META Y
PONGA SE ESPERA EN ARICA

Más garra y
pachorra que
buen fútbol,
deberán ser los
ingredientes que
saquen a relucir
San Marcos de
Arica y Deportes
La Serena hoy a
las 20 horas en el
Carlos Dittborn
para jugar un
duelo clave para
zafar del
descenso a
Segunda División.

Cara a cara, frente a
frente en el Carlos
Dittborn se enfrentarán
los equipos de peor
rendimiento dentro de la
Primera B, pero que
luchan en cada fecha por
sumar y librarse del

Una contundente victoria de 4-0 concretó ayer el
Unión Compañías frente a Cultural Maipú, partido
valido por la liguilla de ascenso de la Tercera División
B, que se jugó en el estadio La Portada de La Serena.

Para el cuadro dirigido por Ricardo Rojas,
anotaron José Gormaz, Franco Peña, Ignacio Pinnola
y Nicolás «Astroboy» Barrera, quien llegó a su gol
número 40 en el presente campeonato igualando el
record histórico de la división que estaba en los pies
de Humberto «Chupete» Suazo cuando jugó por San
Antonio Unido el año 2003.

Con este triunfo, el DUC completó 10 puntos en
el Grupo 1 de la liguilla de ascenso de la Tercera B,
y queda momentáneamente como líder de la tabla a
la espera del desarrollo completo de la fecha.

EL DUC GOLEÓ A CULTURAL
MAIPÚ AYER EN LA PORTADA

Un duelo clave en la lucha por el primer lugar
del Grupo 1, en la liguilla de ascenso de la Tercera
División B, jugarán hoy desde las 16 horas CSD
Ovalle y Curacaví FC en el estadio Diaguita de Ovalle.

El Equipo de la Gente suma 9 puntos en la clasifi-
catoria, mientras que los sureños tienen 8 unidades.

CSD OVALLE RECIBE A CURACAVÍ
HOY EN EL ESTADIO DIAGUITA

temido descenso a
Segunda Profesional.

El duelo está
programado para hoy a
las 20 horas en el estadio
Carlos Dittborn, donde los
ariqueños hacen de local,
y donde esperan
quedarse con los tres
puntos para aumentar la
diferencia en la tabla de
posiciones donde los
«Bravos del Morro»
suman 25 puntos, en el

penúltimo lugar, mientras
que los dirigidos de Luis
Marcoleta están últimos
con 24.

En materia
futbolística, los granates
anuncian el retorno a la
titularidad de Aníbal
Carvallo, ya recuperado
de las lesiones
musculares que lo
dejaron fuera por más de
un mes.

El más probable

once estaría conformado
por Zacarías López, en el
arco; Jonathan Suazo,
Sergio Ojeda, Rodrigo
Brito y Cristóbal Marín, en
defensa; Enzo Ruiz, Mirko
Opazo, Matías Ramírez,
Aníbal Carvallo y Mauricio
Salazar, en el
mediocampo, dejando a
Marcos Sebastián Pol
como eje de ataque.

Se esperan 3 mil
personas en el estadio.

TENIS DE MESA UCN CLASIFICA A LA FINAL
DE LA LIGA DE EDUCACIÓN SUPERIOR

El equipo de Tenis de Mesa Varones de la Universidad Católica del Norte (UCN)
sede Coquimbo,  se adjudicó un cupo para la final nacional de la Liga Deportiva de
Educación Superior, tras ganar el campeonato interregional de la especialidad al
vencer al conjunto de INACAP Copiapó.

El equipo está conformado por Lucas del Fierro, Jorge Barraza y Bastián
Maldonado, dirigido por Patricia Álvarez y apoyados por el jefe de Deportes de la UCN
Coquimbo, Marcelo Romero.

Al respecto, Bastián Maldonado, estudiante de Ingeniería Civil Industrial y el
integrante del equipo con más experiencia, manifestó su satisfacción y orgullo con la
victoria. "Estamos muy contentos, esto no ha sido fácil, fueron seis años lo que nos
costó llegar hasta acá. Obtener este logro en el tenis de mesa es muy bueno, ya que
no es un deporte muy masivo dentro de la universidad y poder juntar a un equipo de
gran nivel es difícil, pero se logró".

El equipo UCN clasificó de manera invicta a la final nacional,  instancia deportiva
que reúne a los mejores tenimesistas universitarios de Chile y que se desarrollará
el 25 de octubre próximo, en la región Metropolitana.
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INTERNACIONAL SENIORS
CIUDAD DE LA SERENA

Llegan los tenistas que tomarán parte en nueva versión del

Nicanor Díaz

Mañana lunes en la
arcilla del Club de Tenis
de La Serena se dará el
vamos al INTERNACIO-
NAL SENIORS CIUDAD
DE LA SERENA, ITF Se-
niors Circuit Grado 2. En
la ya tradicional cita del
tenis tomarán parte con-
notadas figuras del tenis
seniors de Argentina,
Brasil, Perú, Suecia y de
var ias c iudades de
nuestro país CHILE.

Los primeros parti-
dos programados para
dar inicio al torneo es-
tán señalados en hora-
rios de mañana lunes,
donde a las 12.00 horas
en 75 se enfrentan Luis
Muñoz v/s Héctor Barra-
za, en 40 lo harán Cris-
tian Kuhlmann v/s Héc-
tor Díaz y en 60 se en-
frentarán Sergio Oca-
ranza v/s José Ilabaca.

Más tarde, 14.00
horas lo harán en 50
años, Luis Guerino v/s
Claudio Bugueño y en 40
Alvaro Seguel  v/s Javier
Godoy. Cierra el progra-
ma inicial el partido en
50, desde las 15.30 en-
tre Jorge Mol ina v/s
Niklas Emilsson .

Según Ranking,
destacan entre los que
llegan a la competencia
en 35 AÑOS: Joan Ahu-

Darío Contreras, Martín Argaluza, Jorger Molina y Raúl Muñoz, director del
torneo, en la previa al debut correspondiente a ocurrir en la semana entrante

Apurando la preoaración física para participar en el Internacional
Mauricio Ocaranza, Juan Pablo Ocaranza, Oscar Torres y Sergio Pino.

ITF Seniors Circuit, Grado 2,
enmarca la presencia de

cultores de Brasil, Argentina.
Perú, Suiza y de diversas

ciudades del país, Mayores
de 35, 40, 45, 50, 55, 60, 65,

70 y 75 años varones en
paralelo participarán damas

de  45, 55, 60 y 70 años.

Uribe, Rivas, Rojas y González, mojando la arcilla con el sudor
que exige un torneo como el que se avecina

mada, Jonatan Illanes y
Jorge Vera Vitt ini.  40
AÑOS: Felipe Schweit-
zer, Javier Godoy, Cris-
tian Kuhlmann y Franco
Rojas. 45 AÑOS: Gonza-
lo Ambiado, Esteban
Elías, Ricardo Anguiano
y José Luis Villarroel. 50
AÑOS: Víctor Almonacid,
Gonzalo Anguiano, Pe-
dro Rivera, Fernando
Trujillo. 55 AÑOS: Helio
Ferreira, Claudio Traver-
so, Sergio Grili, Patricio
Rojahelis. 60 AÑOS:  Ri-
cardo Zapata, Patricio
Bordachar, Patricio Ra-
bba y Nicolás Cruz. 65
AÑOS: Sergio Guzmán,
Alberto Goldman, Joel
Pefauer y Arnoldo Opa-
zo. 70 AÑOS: Raúl Sen-
dra, Manuel Matras, Pri-
mo Ocaranza y José Pi-
zarro. 75 AÑOS: Luis
Muñoz y Héctor Barraza.

En damas destacan
en 45 AÑOS, Mónica Go-
doy y Carina Borsani. 55
AÑOS: Figuran Eugenia
Urra y Cecilia Inés Ma-
riatti. 60 AÑOS: Rosan-
gela Fritelli, Isabel Fa-
rías y Ljubica Simunovic.
70 AÑOS: Elena Yutronic
y la leyenda del tenis na-
cional LEYLA MUSALEM.

En jornadas de ayer
y concentradas este do-
mingo, los tenistas anfi-
triones apuraban su pre-
paración para afrontar
en la mejor forma posi-
ble su participación en
el evento internacional,
este que el jueves ten-
drá la reunión social
donde se participa de
una cena de honor, plas-
mándose la amistad con
intercambios de presen-
tes.

Los primeros partidos programados para dar inicio
al torneo están señalados en horarios de mañana

lunes, donde a las 12.00 horas en 75 se enfrentan
Luis Muñoz v/s Héctor Barraza, en 40 lo harán
Cristian Kuhlmann v/s Héctor Díaz y en 60 se

enfrentarán Sergio Ocaranza v/s José Ilabaca.
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Campeonato
de Baby
Profesores
Coquimbo

En Seniors, el próximo jueves
4 Colegio Claudio Arrau v/s

Profesores Liga Laboral
disputarán la corona de la

10ma. versión.

Nicanor Díaz

El pasado jueves en la
cancha del Liceo San Josemaría
Escrivá de Balaguer, por apoyo
de su director Jaime Miranda
Manríquez, los docentes que
toman parte en la 10ma.versión
del Campeonato de Baby Fútbol
de Profesores Club Deportivo
Coquimbo, disputaron la última
fecha clasificatoria para estar en
Semifinales del torneo Todo
Competidor y la Semifinal en
Seniors para clasificar a quienes
rivalizarán por el título en la
categoría, la próxima semana.

clasificó a semifinalistas

Los resultados del recien pasado jueves fueron:
COLEGIO O´HIGGINS   0     V/S  COLEGIO

         SAN LORENZO   4
ESCUELA TOMAS DE AQUINO    1    V/S

         RAMA DE FÚTBOL    1
ESCUELA TOMASA OLIVARES    0     V/S

         COLEGIO O´HIGGINS   3 

Resultados que sumando puntajes, dieron paso
         a la clasificación a Semifinales a:

GRUPO «A»:   Colegio San Lorenzo  y Colegio
        O´Higgins 

GRUPO «B»:  Rama de Fútbol y Escuela Peñuelas
       En categoría Seniors, disputaron  una de las Se-
  mifinales, los representativos de: 
         RAMA DE FÚTBOL  3     V/S PROFESORES LIGA
         LABORAL 3   (SENIORS)

Resultado que clasificó a «Profesores Liga Laboral»
a disputar  la final  con el Colegio Claudio Arrau

PROGRAMA PARA EL JUEVES 04:

20.30 horas,  ESCUELA PEÑUELAS / COLEGIO
         SAN LORENZO (SEMIFINAL)

21.15horas,  RAMA DE FÚTBOL / COLEGIO
          BERNARDO O´HIGGINS  (SEMIFINAL)

22.00 horas, COLEGIO CLAUDIO ARRAU /
          PROFESORES LIGA LABORAL (FINAL SENIORS).

Con el desarrollo de este tradicional torneo, los
docentes del Club Deportivo Profesores de Coquimbo se
preparan físicamente para estar a «punto» para tomar parte,
en diversas disciplinas, en los próximos XXXIX Juegos
Deportivos Regionales de Docentes de la IV Región a de-
sarrollarse en la ciudad/puerto entre el 01 al 04 de noviem-
bre próximo. En el mismo evento, Coquimbo lidiará por
mantener la supremacía regional en los Juegos, el último
título lo conquistó el año pasado en Vicuña.

Colegio Bernardo O'Higgins cumplió,
se puso al día y clasificó.

Colegio San Lorenzo, invicto, es serio candidato al título.
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7900 UF. Casa sector El Ro-
sario de Peñuelas, cuatro dor-
mitorios, sala de estar, tres ba-
ños, amplios espacios. 174 mts.
Construidos, 500 mts. De terre-
no.

180.000.000 Parcela 5.000
mts2. Completamente plana, Vegas
Norte, posee casa de 90 mts. Mate-
rial concreto sólido. Instalaciones de
centro eventos, cocina industrial,
quincho, salón de eventos, piscina,
juegos de niños.

6.500 UF, Parcela 7.300
mts2. Completamente plana,
Vegas Norte, 5 cabañas  piscina

AVISOS VENDE
pozo de agua empalmes eléc-
tricos, servicios de baños,
ideal proyecto turístico, se
permuta por propiedades.

$46.000.000 parcela plana
sector Alfalfares, 7.000 mts, agua
de pozo y factibilidad de luz. Entra-
da por Alfalfares o  Quebarada de
Monardez.

$250.000.000.  24    hectá-
reas, producción de Olivos,
árboles frutales, agua de pozo,
hermoso paisaje, sector Fray
Jorge, luz y agua vertiente. Con
casa de tres dormitorios y un
baño más bodega.

$18.000.000.Te-
rrenos 5.000 mts2,
se encuentran en
pendiente, Condomi-
nio Cerrado Estancia
La Varilla, sector  Ce-
res.

$40.000.000.
Terrenos 5.000

mts2, urbanizados, planos, Con-
dominio Cerrado Estancia La
Varilla, sector Ceres.

$60.000.000. Terreno 5.000
mts2, urbanizados(luz y agua pota-
ble) planos, Condominio Cerrado Es-
tancia La Varilla, sector Ceres.

$40.000.000.Parcelas pla-
nas urbanizadas, sector Pan de
Azúcar, 5.000 mts.

1.500 UF. Departamento sec-
tor Islón, muy cercano centro La
Serena, tres dormitorios, un baño,
seguridad 24 hrs. Estacionamiento y
bodega.

1.850 UF departamento
sector Larraín alcalde 1 dormi-
torio 1 baño cocina living come-
dor 47m2.

$170.000.000 Local comercial,
Avda Aguirre, 230 mts. Cinco baños,
dos plantas libres.

35.000.000 Parcela 5.000
mts, sector La Cantera, factibili-
dad de agua potable, luz.

$64.000.000 Casa Cielos del

Valle, sector Bosque San Carlos, tres
dormitorios, dos baños, 170 mts terre-
no con 70 de construcción.

7.300 Uf, casa San Joaquín,
Sector Serena Oriente. Cuatro dor-
mitorios, tres baños, sala de es-
tar, quincho, piscina, tres terrazas.

$75.000.000 Departamento 80
mts. Miguel Aguirre Perry, dos dormito-
rios, dos baños.

$57.000.000 terrenos sector
Encomenderos,2500 mts. Cerro
Grande urbanizados.

$100.000.000 casa con amplio
local comercial  en Tierras Blancas. Cin-
co dormitorios, dos baños.

2.750 UF Departamento San
Joaquín, dos dormitorios, dos ba-
ños, estacionamiento, bodega. 61
mts.El edificio consta de piscina,
juegos, sala multiusos, conserje-
ría 24 hrs.

Clientes en espera para compra
en sector La Serena desde 2.800 Uf. A
3.500 Uf. Y  desde 6.000  a 6.700
UF,Pago contado para comprar casas
y departamentos.

FONOS 68361905-
92492146

Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.Santa Rosario Ltda.

VENDO
-5 dormitorios
-2 entradas de auto
-2 baños
-Living, comedor y
cocina separados
-1 habitación para
taller o bodega
-Patio

Ubicación: La Florida,
 La Serena. Llamar al:
+56 9 7496 6730.

ARRIENDOS
$

$350.000 departamento sector
Vista Azul, dos dormitorios, dos
baños suites, estacionamiento,
bodega, piscina, conserje 24 hrs.

$270.000 Departamento Bosque
San Carlos, tres dormitorios, un
baño. Incluye gastos comunes,
estacionamiento.

$230.000 Departamento un
dormitorio, un baño, incluye
gastos comunes.
$200.000 Casa rústica en parcela,
sector Vegas Norte, dos dormito-
rios, un baño, amplios espacios,
año corrido, sin amoblar.

$320.000 casa en La Florida,
dos dormitorios, dos baños,
comedor de diario, frente a
Plata Revisión Técnica.

OFRECE SUS
SERVICIOS maestro gásfi-
ter y electricista, Jaime Gar-
cía. Llamar al fono
955336615.  (29/09)

SE OFRECE señorita
para trabajar en labores de
aseo con puertas adentro o
como ayudante de cocina, o
distintas labores. Whatts-
app: +569 72996094 (27/09)

BUSCO TRABAJAR
como: Topógrafo, eléctrico,
chofer(Licencia de explosi-
vos-operador y otras). Mu-
chos años de experiencia y
Educación técnica profesio-
nal.  Llamar a David Núñez al
Fono 965615584. (29/09)

FABRICO, REPARO,
INSTALO: muebles, puer-
tas, ventanas, cerámicos,

SE OFRECE MAES-
TRO SOLDADOR, confec-
ción y reparación de rejas,
protección de ventanas,
pinturas en casas, repara-
ción de techumbre y con-
fección de cabañas. Lla-
mar a Maestro Sergio al
fono 995930307. (29/09)

PARA TUS FIESTAS y
eventos especiales, DJ
MEGASÓNICO, amplifica-
ción e iluminación. Llamar
al fono +56981718479.
(29/09)

S E R V I C I O S
VETERINARIOS  a domici-
lio en Coquimbo. Ciru-
gías, vacunaciones, des-
parasitaciones,  diagnós-
ticos, asesorías.Teléfono:
93565203. (27/09)

DAMA CON EXPE-
RIENCIA se ofrece para
cuidado de adulto mayor
de noche, preferente-
mente en Coquimbo. Lla-
mar al fono 986204165
(whatsapp). (29/09)

AQUÍAQUÍAQUÍAQUÍAQUÍ
PUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUE

En un medio
distinguido y
comprometido

AQUÍAQUÍAQUÍAQUÍAQUÍ
PUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUE

En un medio
distinguido y

comprometido
con la

ciudadanía.

www.diariolaregion.cl

HOLA, SOY RAMÓN,
tengo 36 años, soltero y
busco una mujer soltera
entre 30 y 40 años para
entablar una relación seria.
Interesadas llamar Cel.
+56 991960619. (26/09)

pisos flotantes, pinturas y
barnices. Llamar a Julio al
fono 51-2-631793 /
985400783.  (29/09)

SE ARRIENDA DEPAR-
TAMENTITO independien-
te, con agua, luz,gas, cable,
internet y estacionamiento
a la puerta. Valor $170.000
hasta diciembre. fono
985083537. (29/09)

JOVEN BUSCA TRA-
BAJO en labores de aseo
o bodeguero para finan-
ciar sus estudios. Llamar
al fono 961301290. (29/
09)

MAESTRO PINTOR
ofrece sus servicios . Lla-
mar al fono 966807002.
(29/09)

RENE GONZALEZ,
ofrece sus servicios como
guardia de seguridad, con
curso OS-10. Llamar al
fono 971050334. (29/09)

AQUÍAQUÍAQUÍAQUÍAQUÍ
PUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUEPUBLIQUE

En un medio
comprometido

con la
ciudadanía.

www.diariolaregion.cl

EMERGENCIAS
133: CARABINEROS
130: CONAF
132: BOMBEROS
135: FONO DROGAS
134: PDI
131: AMBULANCIA
136: SALV. MARÍTIMO



REGULARIZACIONES
TASACIONES

Estimados clientes contamos con
servicio de tasaciones y regulari-
zaciones de ampliaciones proyec-
tos arquitectónico presupuesto gra-
tuito visitas a domicilio sin costo.

VENTA CASAS

Sindempart individual 3 dormito-
rios 2 baños 103 m2 construidos
182 m2 terreno un piso pintada
ampliada cocina casa solida UF
3.800.-

Peñuelas San Marino calle rio lau-
ca 3 dormitorios 2 baños 83 m2
construidos 203 m2 terreno indi-
vidual valor oferta UF 3.350.-

La Serena las compañías casa dos
dependencia independiente primer
piso dormitorio suite living come-
dor cocina americana patio baño
en lavandería patio techado entra-
da de vehículos rejas protección
segundo piso cocina comedor
baño dos dormitorios son 96,49
m2 construidos 112,50 m2 terre-
no $ 62.000.000.-

La Serena las Compañías calle
México sitio con casa en construc-
ción solida de 56 m2 más terreno
de 260 m2 luz agua alcantarillado
rol propio oportunidad apta para
local taller o habitacional  $
38.000.000.-

La Serena Don Guillermo Ulrik-
sen ampliada individual 3 dormi-
torios 3 baños 96 m2 construidos
180 m2 terreno piso porcelanato
cerámicos patio antejardín lavan-
dería  techada asadera jardineras
UF 4.160.-

Coquimbo condominio El Sauce Mi-
ramar casa 3 d 2 b 80 m2 terreno 70
m2 construidos, cocina americana
piso cerámico  UF 2.120.-

Las Compañías 11 septiembre con
Valparaíso 4 d 2 baños suite cocina
amoblada cerámicos patio grande in-
dividual esquina totalmente refaccio-
nada como nueva solida completa
entrada 2 vehículos 116 m2 cons-
truidos 286  terreno  $ 55.000.000.-
OFERTA

Bosque San Carlos calle 3 dormito-
rios 1 baño cerámicos antejardín re-
jas protecciones portón bodega esta-
cionamiento techado 179 m2 terre-
no 64 m2 construidos.$
62.000.000.-

Sindempar Las orquídeas 70m2 cons-
truidos 113m2 terreno living come-
dor 3 dormitorios 1 baño comedor
de diario ampliada estacionamiento
techado patio cerámico terraza
50.000.000.-

La Florida 3D 1B rejas protecciones
en ventana, antejardín furger entra-
da de vehículos, living comedor piso
flotante, cocina amoblada amplia-
ción cocina comedor de diario  pa-
tio pavimentado jardín consolidado
80m2 const. 170m2 terreno. Amplia-
ciones regularizadas. $ 72.000.000.-

Herradura Oriente 3 d 2 b indivi-
dual 92 construidos 265 terreno co-
cina amoblada closet, rejas, protec-
ciones, lavandería, estacionamiento
techado UF 3.700.-

Coquimbo los torreones 2 D 1 B 1
piso recién pintada. Punta mira sur,
protecciones rejas, portón $
35.500.000 OFERTA

Coquimbo sindempart , 2 pisos 3 d
,2 b matrimonial con vestidor, lavan-
dería ,sala de estudios ,bodega quin-
cho 98 mt construidos  $ 85.000.000

VENTA DEPARTAMENTOS

Bosque San Carlos segundo piso 3 d
1 b estacionamiento condominio ex-
celente estado conservación lugar
tranquilo cerca de colegios super-
mercados son 55 m2 cocina ameri-
cana logia $36.800.000.-OFERTA

Condominio Capri sector puertas del
mar primer piso 2 d 1 baño cocina
amoblada estacionamiento 53,7 m2
totales UF 2250.-

Costa Coquimbo 8 piso ascensor 34
m2 construidos amoblado equipado
dos dormitorios un baño cerámicos
piso 22.000.-gasto común sin deu-
das 35.700.000.-

Condominio playa peñuelas avenida
del mar a pasos de la playa  3 d 2 b
logia estacionamiento bodega depar-
tamento 70 m2  OFERTA
69.000.000.-

Don Lorenzo herradura primera lí-
nea vista insuperable 3 d 2 b estacio-
namiento bodega 95,60 m2 nuevo
amoblado y equipado por decora-
dora UF 4390.-

La serena Condominio Mistral II pa-
sado puente libertador 3 dormito-
rios 1 baño primer piso como nuevo
$ 41.000.000.-

Edificio Costa Mansa I vista el mar
frontal lateral nuevo 3 dormitorios 2
baños estacionamiento bodega piso
14  son 90 m2 totales nuevo UF
4150.-

Condominio de la bahía 3 dormi-
torios 1 baño estacionamiento
piso 4 porcelanato en piso flotan-
te dormitorios amoblado UF
1700.-

Mall puertas del mar avenida li-
bertad edificio altos la serena ,2
dormitorios 2 baños suit walk in
closet amoblado equipado estacio-
namiento bodega 53 m2 2.710.
UF

Coquimbo condominio la bahía
avenida el sauce 3 dormitorios 1
baño logia terraza estacionamien-
to pisos cerámicos  55 m2 cons-
truidos $39.800.000.-

Condominio Mirador de Coquim-
bo 3 d closet 1 b cerámico 51 me-
tros aprox. cocina amoblada piso
flotante pintado piso 5 sin deudas
OFERTA 30.000.000.-

Condominio Costa Coquimbo 3
dormitorios 1 baño 8 piso 51 m2
ascensor cocina americana $
38.000.000.-

VENTA COMERCIAL

Sauce Miramar 299,16 m2 terre-
no, casa principal 92m2 4 d 1 b,
local comercial 30 m2 baño, ca-
baña 40 m2 2 d 1b, cabaña 40 m2
2 d 1b, cabaña 18m2 un ambien-
te baño kitchenette, cabaña 18m2
un ambiente baño kitchenette,
quincho horno 12,5 m2, terraza
5x5, estacionamiento vehicular
renta aprox. temporada estival
5.000.000.- renta marzo diciem-
bre 1.000.000.- mensual propie-
dad sin deudas regularizada total
250.- m2 construidos $
120.000.000.-
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SINDEMPART
CASA, CALLE LAS ILUSIONES, 3

DORMITORIOS, 1 BAÑO, COCINA, LIVING
COMEDOR, ENTRADA DE AUTO, PATIO Y
ANTEJARDIN,  $50.000.000

LAS AZUCENAS AL LLEGAR A LOS
COPIHUES, 2 CASAS  EN UNA, 5 DORMI-
TORIOS, 2 BAÑOS, Y CON DEPARTAMEN-
TO INTERIOR

CALLE LAS MARGARITAS 329
ENTRE LOS COPIHUES Y LOS CLARINES ,
EXCELENTE ESTADO, 4 DORMITORIOS, 2
BAÑOS, GRAN COMEDOR DE DIARIO,
BONITO PATIO

DEPARTAMENTO A PASOS DE LA

CAMINO A PUNTA DE  CHO-
ROS, SECTOR LLANO, 200 HEC-
TAREAS

TERRENO DE 100 HECTA-
REAS

PARCELAS DE 5.000M2 A
LLEGAR A PUNTA DE CHOROS EN
DIFERENTES UBICACIONES EN
COQUIMBO, SECTOR LA HIGUE-
RA 3.270M2

SECTOR EL SAUCE  3.2
HECTAREAS, BUEN PRECIO

SECTOR LA CANTERA AL
LADO SUPERMERCADO SANTA
ISABEL, 10.000M2

LA HERRADURA ALTA, EX-
CELENTE VISTA A COQUIMBO, AL
LADO RUTA 5,  3.9 HECTAREAS,
GRAN OFERTA 18.500UF

LRPLRPLRPLRPLRP
PROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADESPROPIEDADES

COQUIMBO
IV REGION

PLAYA, 2 DORMITORIOS, 2 BAÑOS, BODEGA
Y ESTACIONAMIENTO  EN LAS AZUCENAS AL
LLEGAR  AVENIDA EL  SAUCE, EDIFICIO DON
ORLANDO.

PUNTA MIRA NORTE
CASA NUEVA, CALLE ARNOLDO

ALFRED, 3 DORMITORIOS, 1 BAÑO, ENTRADA
DE VEHICULO, AMPLIO PATIO

LLANO
DEPARTAMENTO AL LADO DE LA

UNIVERSIDAD DEL NORTE, GUACOLDA
ESQUINA SAN MARTIN, TIPO CONDOMINIO, 3
DORMITORIOS, AMPLIO LIVING COMEDOR,
COCINA Y BAÑO, REQUIEREN MANTENCION.
$30.000.000.-

GUAYACAN , 8 DORMITORIOS, IDEAL
PARA PENSION, MUY BUEN ESTADO

PARTE ALTA,
CALLE SIERRA ESQUINA CARRERA,

AMPLIO TERRENO, CASA ANTIGUA POR
REPARAR, 475M2, VALOR OFERTA
$24.000.000.-

AMPLIA CASA EN ALMIRANTE LATORRE
CON CALLE SIERRA, IDEAL PARA NEGOCIO O
TIENDA. SOLIDA CONSTRUCCION, HERMOSA
VISTA A LA BAHIA.

CALLE ANITA LIZANA, EXCELENTE
ESTADO, BONITA, BIEN TERMINADA
$100.000.000

BALMACEDA ESQUINA ANITA LIZANA, 4
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING  COMEDOR

FONOS: 512-260550 –
987842897.

VENDO TERRENO
Cerro Grande Habitacional en
venta tres sitios ubicados en Enco-
mendero Arnoldo Vásquez Leslie
vista insuperable 2080 m2 cada
unidad exento del pago de gasto
común servidumbre de paso por
condómino encomenderos $
56.000.000.- OPORTUNIDAD

El romero parcela 5898 m2 cerca-
da rol propio 25 minutos 300 me-
tros carretera $ 14.000.000.-

Coquimbo barrancas ruta 43 par-
cela 5.050.-m2 plana factibilidad
de luz, agua cuenta con rol pro-
pio $ 16.000.000.-

ARRIENDO OFICINAS

Coquimbo calle Melgarejo 13 m2
baño compartido segundo piso va-
lor mensual $ 160.000.- gasto co-
mún internet incluido

LOCAL COMERCIAL

La serena Local comercial centro
comercial sonora calle cuatro es-
quinas con Larraín 87.m2 dos pi-
sos un baño $ 700.000.- gasto co-
mún incluido.

Avenida la cantera Coquimbo lo-
cales comerciales desde 144 m2
baño y oficina interior disponibles
locales B y C arriendo 30 UF.-

ARRIENDO DEPARTAMENTOS

Don Lorenzo Coquimbo herradu-
ra primera línea amoblado equi-
pado estacionamiento bodega 95,6
m2 480.000.- incluido gasto co-
mún (posibilidad de arriendo sin
muebles valor a tratar)

AMPLIO, BUEN ESTADO
COQUIMBO CENTRO

PINTO A METROS DE CALLE  LAS HERAS, 2
VIVIENDAS 110M2 C/U

CALLE BORGOÑO AL LLEGAR A CALLE PINTO
1.050MT2, 4 DEPARTAMENTOS  INTERIOR, ACEPTO
OFERTA

O'HIGGINS CON ALCALDE, 158M2
PINTO  CON ALDUNATE. VARIOS DORMITO-

RIOS, EXCELENTE VISTA  AL MAR.
ESTACIONAMIENTO, GRAN PATIO

LA CANTERA
PAPA SAN VALENTIN 2, AL LADO JARDIN

INFANTIL, BUEN ESTADO, 4 DORMITORIO, ENTRADA
DE VEHICULOS, PATIO. $60.000.000

PASAJE O. FRANCISCO JOSE MARAM 2364, 3
DORMITORIOS, 2 BAÑOS, LIVING COMEDOR Y
COMEDOR DE DIARIO. $55.000.000, CONVERSABLE.

CANTERA ANTIGUA, 4 DORMITOIOS, LIVING
COMEDOR, COCINA, BAÑO, EN OFERTA

VILLA DOMINANTE
PARA LOCAL COMERCIALES, ENTRADA

VEHICULOS, 310M2, FRENTE AL LIDER. CALLE LOS
NOGALES

LA SERENA
EN PLENO CENTRO HISTORICO, CALLE

BRASIL 260. 1170M2, 22.000UF, ACEPTO OFERTA,
ESPECIAL PARA COLEGIOS, RESIDENCIAL HOTEL,
HOSTAL, LOCALES COMERCIAL   O  NEGOCIOS

EXCELENTE DEPARTAMENTO, CERCA DE

SUPERMERCADO, BALMACEDA 6.000,
COMIENZO DE LA PAMPA, 3 DORMITO-
RIOS, 2 BAÑOS, LIVING COMEDOR,
TERRAZA, ESTACIONAMIENTO, 4º PÌSO,
OFERTA

Terreno
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